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Boughali reçu à Téhéran par le président iranien

Faid appelle les Algériens établis à l’étranger à contribuer 
davantage aux efforts de développement du pays

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali a 

été reçu mardi à Téhéran par le 
président iranien, M. Ebrahim 
Raïssi, auquel il a transmis les 
salutations du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, selon un communiqué 
de la chambre basse du Parlement.
Lors de cette audience, M. 
Boughali a rappelé “les liens 
fraternels ancrés entre les Peuples 
algérien et iranien”.
A ce propos, le président iranien 
a souligné “l’importance de 
la coopération parlementaire” 
qu’il a qualifiée de “soutien à 
la coopération entre les deux 
pays, notamment sur le plan 
économique”.
Il a, également, émis le vœu 
de voir les deux pays “prendre 
des mesures concrètes dans le 
domaine économique, à la hauteur 

des bonnes relations politiques 
entre les deux pays”.
Le président Raïssi a également 
souligné “l’importance de la tenue 
de la Commission économique 
mixte irano-algérienne dans les 
plus brefs délais”, saluant les 
positions de l’Algérie sous la 
direction de M. Abdelmadjid 
Tebboune à l’égard des questions 
de la nation musulmane dont la 

Cause palestinienne, les qualifiant 
d’immuables, franches et claires”.
Le président iranien s’est, par 
la même occasion, félicité de 
l’élection de l’Algérie en tant 
que membre non permanent au 
Conseil de sécurité, estimant que 
cela représente “une précieuse 
occasion pour défendre les causes 
justes de la Nation”.
Par ailleurs, M. Raïssi a indiqué 

que l’Iran “œuvre à l’instauration 
de la paix et de la sécurité dans 
la région, et considère que le 
dialogue est la solution à toutes les 
crises actuelles”, soulignant que 
“la question de la sécurité est liée 
à la non ingérence dans les affaires 
intérieures des pays”.
Le président iranien a exprimé en 
outre “sa profonde considération 
pour la révolution algérienne 
et la lutte du peuple algérien 
contre la colonisation”, selon le 
communiqué.
Pour sa part, M. Boughali a 
exprimé ses remerciements au 
président iranien pour l’accueil 
chaleureux qui lui a été réservé, 
et pour les discussions fructueuses 
qu’il a eues avec les responsables 
iraniens, citant les multiples 
domaines de la coopération 
économique bilatérale.
Il a affirmé, dans ce cadre, “le 
souci du Président Tebboune à 

développer l’économie nationale à 
la faveur des opportunités offertes 
au titre de la nouvelle loi sur 
l’investissement, qu’il convient de 
saisir”.
A cette occasion, le président 
de l’APN a réaffirmé “son 
engagement envers la promotion de 
l’action parlementaire et la relance 
des dénominateurs communs entre 
les deux assemblées”, ainsi que “le 
renforcement de la place de l’UPCI 
et la réactivation de son rôle face 
aux défis auxquels se heurte la 
Nation musulmane, et face à toutes 
formes de profanation”.
M. Boughali était, lors de 
cette audience, à la tête d’une 
délégation composée des députés 
Riad Khellaf et Lies Gemgami, 
et du chargé des relations 
extérieurs à l’APN, en présence 
de l’ambassadeur d’Algérie à 
Téhéran, Ali Aroudj.

JOHANNESBURG (Afrique 
du Sud)- Le ministre des 
Finances, Laaziz Faid a 

appelé, mardi à Johannesburg, 
les membres de lacommunauté 
algérienne à l’étranger à 
contribuer davantage aux efforts 
de développement du pays.
Lors d’une rencontre avec des 
représentants de la communauté 
algérienne établie en Afrique 
du Sud, M. Faid a affirmé 
que “l’Algérie connait une 
dynamique économique nouvelle 
ainsi qu’une nouvelle ère de 
renouveau. Nous appelons 
notre communauté nationale à y 

contribuer”.
Se félicitant du niveau des 
compétences algériennes à 
l’étranger, le ministre a rappelé 
les déclarations du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune qui a affirmé que 
“la communauté nationale est 
désormais une élite” et que 
“les portes lui sont grandes 
ouvertes pour contribuer au 
développement du pays”.
M.Faid a, par là même, transmis 
les salutations du président de 
la République à la diaspora 
algérienne en Afrique du Sud, 
soulignant toute l’importance 

accordée par le Président 
Tebboune “à la promotion de leur 
place et au renforcement des liens 
avec leur patrie”.
Les rencontres avec les 
membres de la diaspora sont 
une tradition consacrée par le 
président de la République afin 
d’écouter leurs préoccupations 
et les tenir informés des derniers 

développements dans le pays, 
et ce dans le cadre du processus 
prometteur de renouveau 
enclenché en Algérie, a-t-il 
ajouté.
Il a rappelé, en outre, les mesures 
prises par l’Algérie en faveur de 
sa diaspora pour renforcer ses 
liens avec la mère patrie, à travers 
son association en tant que force 
d’influence et de proposition dans 
le processus de développement, 
en sus des efforts entrepris pour 
étendre le réseau bancaire algérien 
à l’étranger en vue de faciliter 
les transactions financières et 
encourager l’investissement.

Les membres de la communauté 
algérienne établie en Afrique 
du Sud ontévoqué, pour leur 
part, plusieurs questions dont 
l’importance de la ligne arienne 
directe Alger-Johannesburg.
Le ministre des Finances est en 
visite en Afrique du Sud en qualité 
de représentant du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune aux travaux du forum 
“BRICS Outreach Plus”, organisé 
dans le cadre du 15e Sommet des 
BRICS. Cette visite a coïncidé 
avec le lancement de la ligne 
aérienne Alger-Johannesburg par 
Air Algérie.

Le développement des relations économiques, 
un des objectifs de la visite de Boughali en Iran

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale 
(APN), Brahim Boughali, 

a indiqué à Téhéran que sa 
visite en Iran visait notamment 
à contribuer au développement 
des relations économiques entre 
les deux pays, indique mardi un 
communiqué de l’APN.
S’exprimant lors d’une 
conférence de presse conjointe 
avec le président de l’Assemblée 
consultative iranienne, M. 
Mohammad Bagher Ghalibaf, 

M. Boughali a précisé que le 
développement des relations 
économiques entre les deux 
pays était l’un des objectifs de sa 
visite en Iran, estimant que la loi 
algérienne sur l’investissement 
“facilitera les efforts déployés 
en ce sens sous la direction du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”, précise 
le communiqué.
Le président de l’APN a souhaité 
que “les nombreuses visites 
et les rencontres mutuelles à 

tous les niveaux contribuent au 
renforcement de la coopération 
bilatérale”.
M.Boughali a en outre appelé à 
“renforcer la coopération et la 
coordination, notamment dans le 
cadre de l’Union parlementaire 
des Etats membres de 
l’Organisation de la coopération 
islamique (UPCI), pour 
empêcher tout acte attentatoire 
aux musulmans”, réaffirmant 
“l’impératif respect de toutes les 
religions”.

Le président de l’Assemblée 
consultative iranienne a évoqué, 
pour sa part, “les principaux 
points abordés lors des 
entretiens, dont le renforcement 
des relations bilatérales”, se 
félicitant de la présence de son 
homologue algérien et de la 

délégation l’accompagnant.
Le responsable iranien a 
insisté sur “l’importance de 
l’activation de la commission 
économique mixte entre 
les deux pays”, soulignant 
“la volonté de développer 
les relations économiques 
bilatérales, notamment à travers 
la consolidation des relations 
parlementaires et l’activation 
du rôle des deux groupes 
parlementaires d’amitié”, 
conclut le communiqué.
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Les importateurs de fournitures scolaires appelés 
à s’orienter vers la production locale

Le ministre de l’Intérieur adresse une instruction aux walis pour assurer 
une rentrée scolaire réussie et sûre au niveau des écoles primaires

Le ministre de 
l’Intérieur, des 
Collectivités locales 

et de l’Aménagement du 
territoire, Brahim Merad 
a adressé une instruction 
aux walis pour régler 
toutes les questions d’ordre 
organisationnel afin d’assurer 
une rentrée scolaire réussie 
et sûre au niveau des écoles 
primaires en prévision 
de la prochaine rentrée 
scolaire 2023-2024, et ce en 
coordination avec toutes les 
parties prenantes au niveau 
local, a indiqué mardi un 
communiqué du ministère.
L’instruction a accordé “une 
grande importance à la qualité 
des services scolaires fournis, 
à l’aménagement des écoles 
primaires et des structures y 
relevant”.
L’accent a été mis dans le 
document sur “la nécessité 
de réceptionner, avant la 
rentrée scolaire, toutes les 
structures programmées 
afin de desserrer la pression 
que pourraient connaitre 
certaines régions. Il s’agira, 
dans ce cadre, de s’assurer 
de leur préparation et de la 
disponibilité des besoins 
essentiels, de finaliser les 

travaux de maintenance 
et d’assurer le chauffage 
des écoles de manière 
régulière, permanente et sûre, 
notamment dans les régions 
montagneuses et rurales, tout 
en assurant le gardiennage et 
la sécurisation des abords des 
écoles primaires”.
Les walis ont été invités 
également à “veiller à la 
sécurité routière sur la voie 
publique, et ce en coordination 
avec les différents services de 
sécurité”.
L’instruction du ministre 
a souligné, en outre, 

l’importance “d’accélérer 
la validation de la liste des 
élèves concernés par la prime 
scolaire pour assurer son 
versement aux bénéficiaires 
avant la rentrée scolaire, 
et de réunir les meilleures 
conditions de scolarisation, 
notamment en ce qui 
concerne la cantine et le 
transport scolaires”.
Ainsi, il est préconisé 
“d’assurer des repas aux 
élèves, à partir du premier jour 
de la rentrée et de veiller au 
parachèvement des opérations 
d’approvisionnement des 

cantines scolaires et de 
règlement de toutes les 
dépenses liées à la gestion des 
cantines dans les plus brefs 
délais, avec la mobilisation 
d’un nombre suffisant 
d’agents”.
M. Merad a insisté, en outre, 
sur “l’importance d’arrêter 
un programme de transport 
scolaire spécial, permanent 
et régulier couvrant toutes 
les lignes concernées, 
notamment pour les régions 
éloignées et enclavées, ainsi 
que les quartiers à forte 
densité démographique, et ce 

à travers la mobilisation de 
tous les bus disponibles au 
niveau des parcs communaux, 
la réparation des bus en 
panne et leur maintenance 
périodique”.
Le ministre n’a pas écarté la 
possibilité de “recourir en 
cas de besoin, à la conclusion 
de conventions avec des 
opérateurs privés pour 
couvrir le manque enregistré 
en matière de transport des 
élèves”, précise la même 
source.
“En consécration des 
valeurs de concertation, 
l’instruction a porté sur 
la nécessité de relancer le 
Conseil de coordination 
et de concertation qui 
regroupe tous les acteurs 
de la famille de l’éducation 
et les responsables locaux, 
représentant l’ensemble des 
secteurs concernés, au niveau 
de chaque commune”, selon 
le communiqué.
“La tenue d’une réunion 
périodique et régulière du 
Conseil a également été 
soulignée, vu qu’il s’agit d’un 
espace efficace de prise de 
décisions adéquates en termes 
de conditions de scolarité”, 
conclut le document.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni, a appelé dimanche 
à Alger, les importateurs 
de fournitures scolaires à 
s’orienter vers la production 
locale, mettant en évidence les 
expériences réussies dans ce 
domaine.
Donnant le coup d’envoi d’une 
exposition de fournitures 
scolaires à la Promenade 
des Sablettes (Alger), M. 
Zitouni a affirmé que pour 
atteindre cet objectif, le 
ministère du Commerce avait 
mis en place une “feuille 
de route” prévoyant le 
durcissement, dès l’année 
prochaine, des conditions 
d’octroi des autorisations 
d’importation de fournitures 
scolaires pour ouvrir la voie 
à l’investissement local et aux 
partenariats internationaux.
“Nous comptons convertir 
les 155 millions de dollars 

destinés à l’importation 
de fournitures scolaires en 
investissements afin de créer 
une plus-value en Algérie”, 
a-t-il déclaré, rappelant que 
l’Algérie produisait environ 
un (1) milliard de stylos par an, 
ce qui est suffisant, selon lui, 
“pour répondre aux besoins du 

marché national et exporter”.
Le ministre a souligné la 
nécessité pour les importateurs 
et les producteurs de 
fournitures scolaires de 
contribuer à la réussite de la 
rentrée scolaire 2023/2024, en 
réduisant les prix, les invitant 
à rapprocher leurs prix les uns 

des autres.
Les prix du papier au niveau 
international ont diminué 
de 50% et ceux du transport 
maritime ont considérablement 
baissé, ce qui devrait entraîner 
une baisse des prix des 
fournitures scolaires sur le 
marché local, a-t-il fait valoir.

Et de rappeler que son 
département ministériel avait 
débuté très tôt cette année 
les préparatifs de la rentrée 
scolaire, en coordination avec 
le ministère de l’Education 
nationale, les autorisations 
d’importation ayant été 
accordées en mars dernier.
Par ailleurs, et parallèlement 
au lancement de cette 
exposition, M. Zitouni a 
révélé l’organisation de 83 
expositions de fournitures 
scolaires à travers toutes les 
wilayas du pays et de trois 
(3) expositions régionales à 
Alger, Constantine et Oran 
pour assurer la disponibilité 
des produits.
1. Zitouni avait 
rencontré, début août, des 
producteurs et importateurs 
de fournitures scolaires pour 
assurer la disponibilité de ces 
produits en prévision de la 
rentrée scolaire.
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Feux de Forêt:

Les opérations d’extinction se poursuivent au Centre et à l’Est du pays

Baddari donne le coup 
d’envoi du réseau national 

de calcul intensif au CERIST

Les services de la Protection 
civile ont affirmé, samedi, 
que les opérations 

d’extinction des feux de forêt qui 
se sont déclarés dans plusieurs 
wilayas du Centre et de l’Est du 
pays, se poursuivaient, indiquant 
que deux incendies avaient été 
éteints à Béjaia et Khenchela.
Le bilan général avancé par les 
services de la Protection civile, 
jusqu’à 18h (samedi), fait état 
de la poursuite des efforts en 
vue de l’extinction des feux 
déclarés aux niveau des forêts de 

Ouizrane dans la commune d’Ighil, 
Tala (Barbacha) et Tamdagh 
(Ouzellaguen) à Béjaia, alors que 
l’incendie déclenché dans la forêt 
de Djoua dans la même wilaya a 
été complétement éteint.
Les éléments de la protection civile 
poursuivent leurs efforts dans 
l’objectif d’éteindre les incendies 
déclarés dans la forêt de Bouakba 
dans la commune d’Ouled Yahia 
Khedrouche (Jijel) ainsi que la 
forêt du Village Chekbou dans la 
commune de Djaafra (Bordj Bou 
Arreridj). Les efforts se poursuivent 

également pour l’extinction des 
incendies déclenchés dans les 
forêts du village d’Iguersafène 
et de Tagmoul dans la commune 
d’Aït Mahmoud (Tizi Ouzou) en 
sus d’un autre incendie dans la forêt 
d’El-Ismailia-Sabt Ballot dans la 
commune de Baata (Médéa).
Les pompiers ont réussi, par ailleurs, 
l’extinction complète des feux qui 
se sont déclarés dans la forêt de 
Tighanimet dans la commune  de 
Lamsara (Khenchela). L’opération 
de surveillance se poursuit.

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, M. 
Kamel Baddari, a effectué, 
mardi à Alger, une visite 
d’inspection au Centre de 
recherche sur l’Information 
scientifique et technique 
(CERIST) à Ben Aknoun, 
durant laquelle il a donné le 
coup d’envoi du lancement 
du Réseau national de calcul 
intensif.
Le ministre a précisé que le 
Réseau national de calcul 
intensif comprend, dans sa 
phase initiale, “un réseau 
composé de plateformes de 
8 universités sur le territoire 
national, et se déclinera en 20 
autres plateformes avant fin 
février 2024”.
Au cours de cette visite, qui 
s’inscrit dans le cadre de 
la volonté de la tutelle de 
développer divers projets de 
numérisation et d’intelligence 
artificielle (IA), M. Baddari 
s’est enquis du fonctionnement 
des différentes unités et 
départements du CERIST, 
dont l’unité “GPU for AI”.
Le ministre a également suivi 
un exposé sur l’avancement des 
travaux liés au “Technopol” de 
ce centre, censé amorcer, une 
fois opérationnel, “un saut 
qualitatif” dans le domaine de 
la recherche et de l’innovation 

dans l’informatique, la 
numérisation, l’entrepreneuriat 
et les incubateurs.
M. Baddari a souligné que ce 
réseau permettra de “répondre 
à la demande sans cesse 
croissante sur les applications 
de l’intelligence artificielle 
et du Big data, en sus de 
moderniser les opérations 
associées et de s’orienter vers 
la simulation numérique”.
“Le bureau d’études du centre 
se charge du développement 
des résultats de la recherche 
scientifique dans le domaine 
de l’IA et la cyber sécurité”, 
a-t-il ajouté.
A cette occasion, il a annoncé 
la création d’un nouveau 
centre de données au niveau 
du CERIST répondant aux 
normes internationales, lequel 
devrait entrer en service dès 
novembre prochain.
Le ministre a évoqué, par 
ailleurs, l’opération de 
recrutement lancée par son 
département ministériel, 
“la plus importante depuis 
l’indépendance”, rappelant 
“l’ouverture de 10.000 
nouveaux postes répartis sur 
l’ensemble des établissements 
universitaires” du pays, dont 
“8.000 maîtres-assistants 
catégorie “B”, 1409 professeurs 
hospitalo-universitaires, et 693 
enseignants-chercheurs classe 
“B”.

Indemnisation des agriculteurs sinistrés 
par les chutes de grêles et incendies

Sept morts par noyade enregistrés 
en une semaine

Accidents de lA  circulA tion:

47 morts et 2084 blessées 
en une semaine

Les services de la Caisse 
régionale de mutualité 
agricole (CRMA) à Mila 

ont entamé l’indemnisation de 
25 producteurs de céréales et 
légumes secs dont les cultures 
ont été affectées par les chutes de 
grêles et les incendies de récoltes 
au cours de la saison 2022-2023, 
apprend-on samedi du directeur 
de cette caisse, Chérif Chorfi.
Les services de la CRMA ont 
terminé dernièrement toutes 
les procédures de traitement 
des dossiers des 25 agriculteurs 
sinistrés suite aux chutes de 

grêles et incendies enregistrés 
dans la wilaya de Mila, a-t-il 
déclaré à l’APS.
La proportion des dégâts sur 
chaque parcelle cultivée de 
céréales et légumes secs déclarée 
a été déterminée par des experts 
agréés par la CRMA, a ajouté le 
même responsable qui a précisé 

que la caisse a commencé à 
convoquer les agriculteurs 
sinistrés pour leur remettre les 
chèques d’indemnisation dont le 
montant total pour la saison en 
cours a atteint 3,5 millions DA.
La superficie totale sinistrée 
au cours de la saison 2022-
2023 a atteint 150 hectares dont 
140 hectares appartenant à 20 
agriculteurs ont été affectés par 
les chutes de grêles et 10 hectares 
appartenant à cinq cultivateurs 
qui ont subi des pertes à cause 
des incendies, a encore précisé le 
responsable de la CRMA

Les services de la Protection 
civile ont enregistré en 
une semaine (10-17 août) 

sept (7) morts par noyade, dont 
cinq (5) au niveau des plages.
Dans une déclaration à l’APS, 
le chargé d’information à 
la Direction générale de la 
Protection civile, le lieutenant 
Youcef Abdat, a précisé que les 

services de la Protection civile 
“ont enregistré, depuis le 10 août, 
sept (7) morts par noyade, dont 

cinq (5) au niveau des plages 
et deux (2) au niveau des plans 
d’eau”.
Le nombre d’interventions de 
la Protection civile au niveau 
des plages depuis le début de la 
saison estivale “s’élève à 55.107 
interventions, ayant permis de 
sauver 36.238 personnes”, a-t-il 
ajouté.

Quarante-sept (47) personnes 
ont trouvé la mort et 2084 
autres ont été blessées dans 

1466 accidents de la circulation 
enregistrés durant la période du 13 
au 19 août à travers le pays, indique 
mardi un bilan hebdomadaire de la 
Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été enregistré 
au niveau de la wilaya Jijel avec 
5 morts et 86 blessés suite à 60 
accidents de la circulation, précise 
le bilan de la Protection civile.
Les éléments la Protection civile 
ont effectué, durant la même 
période, 2592 interventions pour 
l’extinction de 1709 incendies, 
urbains, industriels et autres, 

dont les plus importants ont 
été enregistrés dans les wilayas 
d’Alger avec 211 incendies, Tipaza 
(151), et Annaba (150).
Selon le même bilan, 5035 

interventions ont été effectuées 
pour porter secours à 410 
personnes en situation de danger 
et l’exécution de 4439 opérations 
diverses d’assistance.
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AlGer:

Saisie de vêtements importés sans factures 
et sans registre de commerce à Semar

La modernisation des méthodes d’exploitation 
des terres agricoles, une nécessité

Zitouni :

Le sucre largement disponible à travers tous les marchés

La Brigade territoriale de 
la Gendarmerie nationale 
(GN) de Semar (Alger) a 

saisi une quantité considérable 
de vêtements pour femmes et 
enfants et d’articles de baignade 
importés, stockés dans un dépôt 
à Gué de Constantine, a indiqué 
jeudi un communiqué des 
services de la GN.
“Dans le cadre de ses missions 
d’inspection du territoire 
de compétence, la Brigade 
territoriale de la GN de Semar 
a saisi une quantité importante 

de vêtements pour femmes et 
enfants et d’articles de baignade 
importés, d’environ 210.000 
pièces d’une valeur de 13.000.000 
DA, stockées dans un dépôt à 
Gué de Constantine”, précise le 
communiqué.
Les éléments de la Brigade 
territoriale de la GN étaient 
en patrouille dans la zone en 
question lorsque des individus 
qui chargeaient de la marchandise 
à bord d’un camion ont capté 
leur attention. Lors du contrôle 
des documents, il s’est avéré 

que le propriétaire procédait à 
la vente de ces vêtements à des 
prix exorbitants sur le marché, 
sans factures et sans registre 
de commerce, ajoute la même 
source.
Après parachèvement des 
procédures juridiques requises, 
“le dossier sera soumis aux 
autorités judiciaires compétentes 
pour exercice d’activité 
commerciale sans factures et sans 
registre de commerce”, conclut le 
communiqué.

Le ministre de 
l’Agriculture et du 
Développement rural 

Mohamed Abdelhafid Henni 
a mis l’accent mardi depuis la 
wilaya d’El-Meghaïer sur la 
nécessaire modernisation des 
méthodes d’exploitation des 
terres agricoles pour accroître 
les capacités de production.
“Il convient de moderniser les 
méthodes d’exploitation des 
terres agricoles, notamment 
en régions sahariennes, pour 
développer les capacités de 
production nationale et atteindre 
la sécurité alimentaire”, a 
affirmé M. Henni lors d’une 
rencontre avec les agriculteurs, 
investisseurs et éleveurs de la 
wilaya dans le cadre de sa visite 

de travail dans cette région.
Le ministre a insisté sur 
l’importante coordination entre 
les institutions universitaires 
et instituts pour “mettre 
en forme les recherches de 
modernisation des activités 
agricoles, contribuer au 
développement des moyens de 
production agricole à l’échelle 
nationale et mettre en valeur les 
produits agroalimentaires pour 
satisfaire les besoins nationaux 
et les exigences d’exportation”.

“Tous les moyens humains 
et matériels ont été mobilisés 
pour l’amélioration et 
l’accroissement de la 
production agricole, tous 
segments culturaux confondus 
y compris la phœniciculture 
et les cultures stratégiques”, a 
assuré le ministre.
M. Henni a, à cette occasion, 
fait part de la tenue d’une 
séance de travail regroupant, 
au siège de son département, 
des représentants du secteur, 
des parlementaires des deux 
chambres pour établir un 
programme spécial pour le 
secteur agricole de la wilaya 
d’El-Meghaïer” pour entrer 
dans une nouvelle phase qui 
permet l’exploitation des 

diverses potentialités agricoles 
de cette jeune wilaya.
Après avoir pris connaissance, 
à la faveur d’une rencontre 
tenue dans l’un des hôtels 
de la ville, de la situation et 
des perspectives du secteur 
d’agriculture de la wilaya, le 
ministre a inspecté le projet 
de l’entreprise “Champs du 
Sud”, versée dans la culture 
de la tomate industrielle, où 
il s’est intéressé à un exposé 
sur le développement de cette 
culture sous serres utilisant 
des techniques intelligentes 
lui permettant d’assurer une 
production tout au long de 
l’année.
M. Henni qui s’est félicité 
de pareils projets fructueux 

générateurs de richesses et 
d’emplois, a, à cette occasion, 
convié les opérateurs agricoles 
d’opter pour ces méthodes et 
techniques intelligentes, jugées 
performantes, dans la gestion 
des activités agricoles en vue 
de réaliser l’autosuffisance 
alimentaire et d’assurer 
l’exportation.
La délégation ministérielle 
a également visité une 
exploitation agricole, montée 
dans le cadre de la mise en 
valeur au niveau de la région 
phœnicicole “Dokkara”, avant 
de clôturer cette  tournée par 
l’inspection, dans la région 
agricole route de “Berkadjia”, 
d’une exploitation oléicole et 
des vergers.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni, a assuré, dimanche 
depuis Boumerdes, que le sucre 
était “largement disponible à 
travers tous les marchés”, liant 
la hausse de la demande de ce 
produit dans les wilayas côtières 
à la saison estivale.
Supervisant le lancement d’une 
nouvelle chaîne de production de 
sucre destiné à la consommation 
familiale au niveau de l’unité de 
production du Groupe LaBelle à 
Ouled Moussa (Boumerdes), M. 
Zitouni a souligné que la hausse 
de la demande de ce produit dans 
les wilayas côtières était liée à 
la saison estivale, mais que la 
situation était “sous contrôle”.
Les capacités de production 
de sucre en Algérie, à travers 
les unités de production et de 
transformation, sont estimées 
à 10.000 tonnes/jour et à 3,2 
millions de tonnes/an, tandis que 

la consommation s’élève à 2.139 
tonnes/jour et à environ 2,1 
millions de tonnes/an, a indiqué 
le ministre.
Dans ce contexte, les opérateurs 
économiques du secteur 
souhaitent doubler la production 
et pouvoir exporter, a-t-il dit, 
annonçant “une reprise prochaine 
de l’exportation du sucre vers 
les marchés mondiaux après la 
maîtrise de la chaîne de valeurs”.

M. Zitouni a assuré que le stock 
de sucre au niveau national 
était suffisant pour couvrir six 
(6) mois de consommation 
locale, appelant les opérateurs 
à augmenter les capacités de 
stockage de cette denrée.
A cet égard, il a souligné la 
nécessité pour les producteurs 
d’augmenter le taux de 
production du sucre destiné 
à la consommation familiale, 

par rapport à celui destiné 
aux usages industriels, qui 
représente 50% de la production, 
en veillant à afficher le prix de 
ce produit subventionné sur 
l’emballage pour protéger les 
consommateurs.
Dans un autre registre, le 
ministre a affirmé que “l’Algérie 
réalisera l’autosuffisance en 
légumineuses pouvant être 
produites localement en 2025”.
Quant aux prix, M. Zitouni a 
précisé qu’ils se stabiliseront à 
partir de septembre prochain, 
vu que 55.000 tonnes de 
légumineuses sont stockées.
“La production nationale de 
légumineuses représente 40% 
des besoins du marché, mais elle 
n’était pas exploitée”, a-t-il dit, 
précisant que les pouvoirs publics 
avaient donné des instructions 
pour que la production de l’Office 
algérien interprofessionnel des 
céréales (OAIC) puisse arriver 
directement dans les commerces 

et couvrir ainsi le marché.
“Certains anciens importateurs 
de légumineuses veulent créer 
un problème pour reprendre 
l’importation et tuer la production 
nationale”, a déploré M. Zitouni, 
assurant que le ministère du 
Commerce “veille au grain”.
Concernant l’activité de contrôle, 
il a fait état de la saisie d’environ 
80 tonnes de lentilles et de 
haricots pour une valeur de trois 
(3) milliards de dinars, rappelant 
que d’importantes opérations de 
contrôle étaient effectuées.
Des opérateurs et des 
commerçants participent, de 
leur côté, à la lutte contre la 
spéculation en signalant les 
spéculateurs, a relevé le ministre.
Et de préciser que des cas 
“isolés” de spéculation avaient 
été enregistrés, assurant que ce 
phénomène sera éradiqué afin 
que le produit puisse parvenir au 
consommateur à moindre frais et 
avec une meilleure qualité.
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Les services forestiers 
d'Annaba, lors des 
patrouilles de routine 

des équipes chargées de 
surveiller et de ratisser 
plusieurs points connus 
pour les départs d'incendies, 
ont constaté une quantité 
importante de pneus 
entreposés au niveau du 
chemin forestier menant à 
la zone de Bouchelban à la 
commune de Berrahal.
Selon  les éléments de la 
direction des forets, en 
coordination avec l’APC, 
les pneus ont été déplacés 
vers la décharge publique 
pour être détruits. En cette 
période sensible de canicule,  
des réunions  périodiques 
d'évaluation sont tenues et 
des patrouilles de surveillance 
se sont intensifiées à travers 
les espaces forestiers en 
coordination avec les services 
de sécurité, pour intervenir et 
lutter contre tout incendie qui 
pourrait se déclarer.

Le directeur des forêts 
d’Annaba, Moncef Bendjedid, 
a donné des instructions 
strictes pour protéger les 
réserves végétales  et lutter 
contre les diverses tentatives 
d'empiétement, telles que 
les dépôts de pneus usés 

et matériaux hautement 
inflammables comme 
des emballages d’huiles 
brûlées, enfin d'intensifier 
les champs d’opérations de 
sensibilisation.
Selon notre  source, les 
intervenants souhaitent 

également activer le plan de 
lutte contre les incendies, 
en application de l'arrêté 
préfectoral n° 1315 du 29 mai 
2023 relatif à la prévention de 
plusieurs activités à l'intérieur 
ou à proximité des forêts, 
notamment les campings, 

la carbonisation, la chasse, 
l’interdiction de jeter ou de 
brûler des ordures et des 
déchets, utiliser des supports à 
barbecue, jusqu'au 31 octobre 
de l'année en cours. D'autre 
part, les services forestiers sont 
intervenus, en coordination 
avec l’APC d'El-Bouni, pour 
lutter contre les constructions 
anarchiques sur les assiettes 
foncières relevant du domaine 
de l’état. Rappelons que 
plusieurs interventions des 
pouvoirs publics ont été 
enregistrées ces derniers jours 
pour démolir des habitations 
érigées sans permis au niveau 
de la zone du 1er mai. 
La décision des mêmes 
responsables  est intervenue, 
après une série d'enquêtes et 
de poursuites basées sur une 
plainte déposée par l’APC, 
selon laquelle des personnes 
construisaient des maisons 
illégalement  dans l’enceinte 
de la forêt pour ensuite et les 
revendre à d'autres en échange 
de fortes sommes.

ANNABA / LUTTE CONTRE LES INCENDIES  

Des pneus usés entreposés en pleine forêt à Berrahal
S.F 

La vétusté des conduites 
du réseau AEP dans 
la wilaya d’Annaba 

est source de préoccupation 
pour les responsables du 
secteur. En effet, les unités de 
l’Algérienne des Eaux (ADE) 
poursuivent leurs sorties 
sur terrain pour la réfection 
des conduites défectueuses 
particulièrement celles du 
réseau du centre-ville afin de 
mettre un terme aux multiples 

fuites d’eau. 
Le lancement de cette  
opération s’inscrit dans le 
cadre de la lutte contre le 
gaspillage et les déperditions 
d’eau. Il s’agit en l’occurrence  
des fuites d’eau potable 
constatées au niveau de la rue  
‘’Abdelhamid Benbadis’’, 
la cité ‘’Patrice Lamumba’’, 
cité des 29 logements, 
précisément au niveau des 
canaux de distribution d'eau 
de diamètre 63 mm PVC.

Plusieurs équipes techniques 
relevant de différents 
centres opérationnels, ainsi 
que d’importants moyens 
logistiques, ont été mobilisées 
pour réparer une vingtaine de 
fuites d’eau sur le réseau de 
distribution d’eau potable. 
En plus de ces opérations, 
plusieurs autres actions de 
réhabilitation du réseau de 
distribution sont menées par 
l’ADE dans le but d’assurer 
l’alimentation quotidienne en 

eau surtout en cette période 
de faible pluviométrie. Il 
faut souligner que l'ampleur 
des fuites dans certaines 
canalisations usées constitue 
un vrai-casse-tête pour les 
services de l'ADE, qui doivent 
procéder au changement des 
conduites défectueuses, et 
réparer les fuites souterraines 
et donc invisibles lors des 
ruptures qui surviennent 
fréquemment sur les réseaux 
de distribution.

ANNABA  

Les travaux de réparation des fuites d’eau se poursuivent
Sara.Y

Constituées 
essentiellement de 
jeunes, de cadres 

et de gens notables, les 
bénévoles de l’association  ‘’ 
Saned ‘’  se sont mobilisés, 
cette semaine,   pour initier 
une action de solidarité en 
direction des familles dans le 
besoin. Ces derniers ont lancé 
un appel vers les réseaux 
sociaux et au niveau de leur 
siège pour recevoir  des dons 
en nature tels que trousseaux 
scolaires.  Présentement cette 
association  qui se distingue 

par une volonté sans faille, 
a plus que jamais besoin 
du soutien des bienfaiteurs 
pour pouvoir soulager toutes 
ces personnes en proie à 
de grandes difficultés pour 
survivre, d’où cet appel 
lancé en direction des 
âmes charitables. Les dons 
parvenus restent insuffisants, 
vu le nombre croissant des 
familles et leurs enfants 
scolarisés vivant dans la 
précarité. Notre interlocuteur 
appelle, à cet effet, les âmes 
généreuses à venir en aide 
aux familles nécessiteuses. 

ANNABA / SOLIDARITÉ   

L’Association “Saned” s’implique dans la préparation 
de la prochaine rentrée scolaire

Sihem Ferdjallah
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I l n’y a pas d’autres mots pour 
définir l’état lamentable de 
certains lieux de la plaine 

Ouest, caractérisés par une 
accumulation importante de 
déchets ménagers au cœur de 
cette cité où s’accumule des  
tas d’ordures domestiques 
qui font le triste décor de ces 
lieux. Le constat est visible à 
l’œil nu  surtout aux abords de 
l’école primaire Bouamama, 
c’est une véritable écurie à ciel 
ouvert. Il est clair que cette 
situation résulte de l’incivisme 
des résidents qui étalent leurs 
ordures ménagères n’importe 

où et n’importe comment, et 
des défaillances relevant des 
organismes de ramassage.   
Les résidents en colère pointent 
du doigt les autorités locales 
concernées, et dénoncent 
leur laisser-aller. L’incivisme 
des citoyens, conjugué au 
laisser-faire des autorités en 
charge de la préservation de 
l’environnement a accentué 
le problème. Des décisions 
urgentes doivent être 
envisagées pour enrayer cette 
problématique. Un état des lieux 
qui renvoie  une image des plus 
désolantes sur la préservation 
de l’environnement, 

caractérisée par la présence 
d’immondices, de débris de 
toutes sortes, qui exposés au 
soleil, laissent échapper des 
odeurs désagréables. 
En effet, cette insalubrité a 
favorisé la prolifération des 
insectes rampants et volants  
et a encouragé la présence des 
chiens errants, qui constituent 
un danger pour les riverains, 
en particulier les enfants qui 
risquent d’être agressés à 
tout moment, sans compter 
les implications sur la santé 
publique et des risques 
d’infection.

AnnABA / insAluBritÉ  

Les abords de l’école primaire ‘’Bouamama’’ croulent sous 
les déchets et les résidus   

 S.F /Photos S.F 

Les résidents de la cité 
‘’88 logements ruraux’’ 
de Hdjar Eddiss 

relevant de la commune de 
Sidi Amar ont soif et souffrent, 
en ces moments de grandes 
chaleurs, d’une pénurie d’eau 
chronique. Ces derniers sont 
privés d’eau depuis des mois  
jusqu’à présent. Malgré les 
multiples appels, la situation 
demeure inchangée.  À chaque 
fois, on nous annonce que le 
problème serait rapidement 
résolu, mais non suivi d’effet. 

Face à l’absence de solutions, 
les habitants sont contraints 
depuis trois semaines 
d’acheter de l’eau en citerne, 
dépensant ainsi 3.500 dinars 
tous les cinq jours en attendant 
une intervention. Selon 
les habitants, cette pénurie 
n’a que trop duré, elle les 
pénalise cruellement, surtout 
qu’aucune solution n’a été 
dégagée à l’effet de mettre 
fin à ce calvaire. Ces derniers   
considèrent cette coupure 
comme étant anormale, 
comparativement aux autres 

communes avoisinantes qui 
elles sont approvisionnées 
régulièrement. Les résidents 
exigent le rétablissement de 
la distribution d’eau potable, 
au moins un jour sur deux. 
Selon l’un des riverains 
qui nous a fait part de cette 
situation de désarroi vécue 
par la population, l’eau est 
devenue une denrée rare 
dans cette localité. «Remplir 
quelques jerricans d’eau est un 
casse-tête pour les habitants», 
soutiendra-t-il.
En dépit des requêtes adressées 

aux responsables concernés, 
le problème perdure, selon 
le même interlocuteur. Les 
interruptions d’eau sont 

scandaleusement répétitives, 
la question est devenue 
d’actualité et les citoyens en 
ont ras-le-bol de cette situation.

AnnABA / AliMentAtion en eAu PotABle 

Les habitants de la cité “88 logements ruraux’’ de Hdjar 
Eddiss pénalisés par le manque d’eau

Sara.Y

Durant cette période de 
canicule, la spéculation 
n’a jamais été, aussi 

active et rude à supporter par 
le consommateur, surtout 
que les circuits parallèles de 
distribution ont eu le temps 
pour s’organiser et trouver des 
méthodes plus efficaces leur 
permettant de s’enrichir plus 
rapidement, aux-dépens du 
citoyen qui ne cesse de souffrir 
à cause de cette inflation. A cet 
effet,  pas  moins de 30  équipes 
de contrôleurs  ont mené une 
campagne  dans toutes les  
communes  de la wilaya pour 
contrôler les prix de l’eau 
minérale dont la bouteille est 
cédée  à 50 DA  au lieu de 40 
DA  soit dans les magasins 

de l’alimentation générale 
ou dans les superettes. Cette 
hausse des prix fait suite à 
une série d’augmentations 
touchant divers produits de 
consommation courante, créant 

ainsi un fardeau supplémentaire 
pour les citoyens. Jusqu’à 
dernièrement, une palette 
de bouteilles d’eau minérale 
coûtait en moyenne 160 DA, 
un prix déjà considéré comme 

élevé pour de nombreux 
ménages mais au fil des jours,  
cette situation s’est détériorée 
rapidement, avec un saut 
à 240 DA, voire plus pour 
certaines marques. En outre, 

les intervenants du secteur 
se rejettent mutuellement 
la responsabilité de cette 
augmentation anormale.
Notre source de la direction 
du  commerce contacté par 
nos soins  a affirmé que des 
sanctions sévères, pouvant aller 
jusqu’à la fermeture  du local, 
seront infligées à l’encontre 
des  spéculateurs qui mettent  
en difficulté le pouvoir d’achat 
des consommateurs. 
Pour rappel, les produits 
cosmétiques sont également 
en hausse une bouteille 
de déodorant vendue 
habituellement à 400 DA est 
cédée à 850 DA. La DCP se 
doit d’intervenir pour contrôler 
les factures des gérants.

AnnABA / sPÉculAtion   

Les prix de l’eau minérale en hausse
Les contrôleurs de la DCP à pied d’œuvre

Sihem.F 
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Le village Takoucht 
dans la commune de 
Bouzguène, à plus 

de 70 km à l’extrême sud-
est de Tizi-Ouzou, a abrité, 
dimanche passé, à l’occasion 
de la célébration de la journée 
nationale du Moudjahid (20 
août) commémorant le doublé 
anniversaire de l’Offensive du 
nord Constantinois (1955) et 
du Congrès de la Soummam 
(1956), un défilé en hommage 
aux moudjahidine et à 
l’entraide villageoise durant la 
guerre de libération nationale.
L’événement populaire, 
organisé par les habitants de 
Takoucht avec la contribution 
des populations des villages 
de la commune de Bouzguène, 
s’est déroulé en présence 
des autorités locales, civiles 
et militaires à leur tête le 

Secrétaire général de wilaya, 
Miloud Felahi, représentant du 
wali de Tizi-Ouzou.
Après le lever des couleurs 
nationales et un recueillement 
à la mémoire des chouhada 
tombés au champ d’honneur 
pour libérer le pays du 
joug colonial français, 
les différents carrées ont 

commencé à s’ébranler tour 
à tour, racontant chacun la 
glorieuse histoire de la région 
de Bouzguene en général et du 
village Takoucht en particulier, 
dont les populations ont payé 
un lourd tribut pour leur 
engagement indéfectible pour 
la Révolution.
Des carrés représentant 

plusieurs villages de la 
région portant des banderoles 
retraçant l’histoire de la 
région et montrant les valeurs 
de solidarité, d’entraide, 
d’engagement pour 
l’indépendance nationale et 
de lutte pour une Algérie libre, 
unie et souveraine ont défilé 
des différentes rues du village.
Des portraits de moudjahidine 
et de chouhada ornent les 
ruelles de Takoucht, village 
dont 70 des ses enfants sont 
tombés au champ d’honneur 
durant la révolution.
M. Felahi a salué l’initiative du 
village Takoucht qui a rappelé 
à travers la manifestation de 
ce 20 août, la solidarité et 
l’entraide entre les algériens, 
un peuple uni derrière l’Armée 
de libération nationale (ALN) 
et le Front de libération 

nationale (FLN) durant la 
guerre de libération, pour un 
idéal commun: l’indépendance 
de l’Algérie.
Il a rappelé l’importance 
de “préserver le legs des 
moudjahidine et chouhada 
: une Algérie libre, unie, 
indivisible, solidaire et 
souveraine”, a-t-il dit.
L’idée de cette manifestation 
est celle d’un citoyen 
du village Takoucht, en 
l’occurrence Amrane Yous , 
fils du chahid Lahlou Yous. 
Il a partagé son idée avec le 
comité de village qui a adopté 
l’idée, a-t-il expliqué à l’APS, 
indiquant que l’événement 
est un hommage à tous les 
martyrs et membres de la 
famille révolutionnaire de 
toute l’Algérie.

JournÉe du MoudJAHid:    

Un défilé à Tizi-Ouzou en hommage aux révolutionnaires

Le Croissant Rouge 
algérien (CRA), a 
signé une convention 

avec la Direction générale de 
l’administration pénitentiaire 
et de la réinsertion dans le but 
de promouvoir et renforcer 
la coordination en matière 
de réinsertion sociale des 
détenus, a indiqué dimanche 
un communiqué du CRA.
Cette convention vise 
également, selon la même 
source, à “accompagner les 

détenus libérés ainsi que les 
catégories vulnérables parmi 
les personnes aux besoins 
spécifiques, les personnes 
âgées et les femmes”. 
Dans le cadre de cette 
convention, “des détenus ont 
été embauchés pour coudre 
15000 tabliers au profit des 
familles nécessiteuses, une 
opération coïncidant avec la 
rentrée sociale 2023/2024”, 
conclut le communiqué.

AlGer :    

Signature d’une convention dans le domaine de la 
réinsertion sociale des détenus

La start-up “Assista-
soins” de Constantine 
spécialisée dans le 

domaine de la santé numérique 
vient d’être sélectionnée 
pour représenter l’Algérie 
au Sommet mondial de 
l’entrepreneuriat devant avoir 
lieu du 14 au 18 avril 2024 
au Chili, a annoncé lundi son 
directeur Bilel Fellahi.
La start-up “Assista-soins” 
qui assure des services de 
santé à domicile a été choisie 
pour représenter l’Algérie 
au Sommet mondial de 
l’entrepreneuriat (Chili) à 
l’issue des éliminatoires du 
concours de sélection organisé 

en début de semaine à l’Instruit 
supérieur des sciences (ISS) 
de Bordj El Kiffan (Alger), a 
précisé à l’APS M. Fellahi qui 
a indiqué que la start-up ne 
ménagera aucun effort pour 
honorer l’Algérie dans cet 
évènement international.
La sélection de “Assista-
soins” a eu lieu en présence 
d’experts et de représentants 
de plusieurs ministères 
et Directions concernés 
en plus de spécialistes en 
cybercriminalité qui ont 
assisté à l’exposé donné par 
les membres de cette start-
up qui a pu se distinguer à 
l’échelle nationale grâce à la 

nature de son idée innovante et 
la qualité des services de santé 
offerts, a-t-on ajouté.
Cette start-up qui a décroché 
le label de projet innovant 
(start-up) en 2023 assure des 
soins, des consultations et 
l’hospitalisation à domicile, a 
souligné M. Fellahi, rappelant 
que la start-up avait commencé 
ses interventions sur le terrain 
le mois de ramadhan dernier.
A ce jour, Assista-soins a assuré 
plus de 300 interventions 
à domicile à travers toutes 
les communes de la wilaya, 
a indiqué la même source, 
précisant que la start-up a 
pu rassembler plus de 185 

partenaires dont des médecins, 
infirmiers, sages femmes et 
assistants médicaux, entre 
autres.
La start-up Assista-soins est 

encadrée par cinq membres 
spécialisés en médecine, en 
informatique, génie logiciel, 
électronique et en multimédia, 
a-t-on fait savoir. 

constAntine :    

La start-up “Assista-soins” représentera l’Algérie au 
Sommet mondial de l’entrepreneuriat



Pakistan 
Huit personnes, dont six enfants, bloquées en altitude 

dans un téléphérique artisanal

Moscou affirme avoir «détruit» un navire 
de reconnaissance ukrainien en mer Noire

Une opération de secours 
est en cours mardi pour 
sauver huit personnes, 

dont six enfants, bloquées 
dans un téléphérique artisanal 
suspendu en altitude dans une 
région montagneuse et isolée du 
nord-ouest du Pakistan.
Les enfants utilisaient la cabine 
pour se rendre à l’école, de l’autre 
côté d’une vallée encaissée 
traversée par une rivière, quand 
elle s’est retrouvée coincée à 
environ 365 m d’altitude, après 
qu’un des câbles l’actionnant a 
cessé de fonctionner.
“La télécabine est suspendue 
par un simple câble. Dedans, 
il y a au moins huit occupants, 
principalement des écoliers”, 
a déclaré à l’AFP Abdul Basit 
Khan, un haut responsable des 
services d’urgence de la province 
du Khyber Pakhtunkhwa.

L’Autorité nationale de gestion 
des catastrophes (NDMA) a 
annoncé dans un communiqué 
que six enfants et deux adultes 
étaient dans la cabine et que 
l’armée avait reçu l’ordre de 
mener une opération de secours.
L’incident s’est produit vers 
07H00 locales (02H00 GMT). 

Les habitants, qui géraient eux-
mêmes le téléphérique, ont 
dû recourir aux hauts-parleurs 
des mosquées pour alerter les 
officiels de l’autre côté de la 
vallée, dans cette région dénuée 
de toute route ou pont.
La cabine, ouverte sur deux 
côtés, était déjà bloquée dans les 

airs depuis près de quatre heure 
quand un hélicoptère de l’armée 
est arrivé sur place, selon les 
images des chaînes de télévision 
locales.
“Cela fait près de cinq heures que 
nous sommes coincés en plein 
ciel”, a déclaré par téléphone à la 
chaîne de télévision Geo News 
un homme se trouvant dans la 
cabine et dénommé Gulfraz.
“La situation est tellement 
mauvaise qu’un homme s’est 
déjà évanoui. Un hélicoptère 
est arrivé, mais est reparti sans 
mener aucune opération”, a-t-il 
ajouté.
“L’école est située dans une 
région montagneuse et il n’y a 
pas de passages sûrs, donc il est 
habituel d’utiliser la télécabine”, 
a déclaré à l’AFP Ali Asghar 
Khan, le directeur d’une école 
publique de Battagram où sont 

scolarisés les enfants concernés, 
qui sont des adolescents.
“Les parents sont réunis à 
l’endroit où est la télécabine. 
Que peuvent-ils faire? Ils 
attendent que les sauveteurs 
sortent leurs enfants de là. Nous 
sommes tous inquiets”, a-t-il 
ajouté.
Au Pakistan, de telles cabines 
artisanales activées par des 
câbles ou parfois de simples 
cordes, sont fréquemment 
utilisées pour relier des 
villages isolés dans les zones 
montagneuses.
“Le téléphérique est coincé 
dans un endroit où il est presque 
impossible d’aider sans un 
hélicoptère, a expliqué à l’AFP 
Zulfiqar Khan, un responsable 
du service d’urgence pakistanais 
Rescue 1122.

La Russie a affirmé mardi 
matin avoir “détruit” un 
navire de reconnaissance 

de l’armée ukrainienne en mer 
Noire, lieu où les attaques, tant 
russes qu’ukrainiennes, se sont 
multipliées depuis le retrait 
de Moscou en juillet d’un 
important accord céréalier.
Pour la cinquième journée 
consécutive, la Défense russe 
a également dit avoir abattu 
des drones ukrainiens dans la 
région de Moscou où, comme 
lors des attaques précédentes, 
aucune victime n’a été recensée 
selon les autorités.
Dans la nuit de lundi à mardi, 
un avion de combat “de 
l’aviation navale de la Flotte 
de la mer Noire a détruit un 

navire de reconnaissance des 
forces armées ukrainiennes”, a 
indiqué le ministère russe de la 
Défense sur Telegram.
Ce navire se trouvait “dans la 
zone d’installations russes de 
production de gaz dans la mer 
Noire”, selon le ministère qui 
n’a pas fourni plus de détails 
sur cet incident.
Les attaques se multiplient de 
part et d’autre dans la région 
de la mer Noire depuis que 
Moscou a refusé mi-juillet de 
reconduire un accord négocié 
par l’ONU et la Turquie qui 
autorisait les exportations de 
céréales ukrainiennes.
La Russie a bombardé 
à plusieurs reprises des 
infrastructures portuaires 

ukrainiennes en mer Noire 
et sur le Danube, tandis que 
l’Ukraine a attaqué des navires 
russes dans ses eaux et la 
péninsule de Crimée, annexée 
par Moscou en 2014.
Lundi soir, la Défense russe 
avait indiqué avoir “déjoué” 
une attaque ukrainienne de 
drones, neutralisant deux 
appareils qui se sont écrasés en 
mer Noire, “à 40 km au nord-
ouest” de la péninsule.
Des bâtiments de la flotte russe 
avaient été visés jeudi soir par 
une attaque ukrainienne menée 
avec un drone naval alors qu’ils 
contrôlaient la navigation en 
mer Noire, avait affirmé la 
Défense russe. Le drone avait 
été “détruit” par les tirs des 

navires militaires sans atteindre 
sa cible, selon Moscou.
La région de Moscou visée
Tôt mardi, comme chaque jour 
depuis vendredi, la Russie a 
également annoncé avoir abattu 
des drones ukrainiens dans la 

région de sa capitale.
Dans la nuit de lundi à mardi, 
“deux drones ont été détectés 
et détruits par les systèmes de 
la défense aérienne”, a indiqué 
le ministère russe de la Défense 
sur Telegram.

L’Arabie saoudite 
a démenti les 
accusations de 

l’organisation Human Rights 
Watch (HRW) selon lesquelles 
les forces frontalières 
saoudiennes auraient tué des 
centaines de migrants éthiopiens 
à la frontière avec le Yémen.
S’adressant à l’AFP sous 
couvert d’anonymat, une source 
gouvernementale saoudienne 
a déclaré que ces accusations 
étaient sans fondement.

«Les allégations contenues dans 
le rapport de Human Rights 
Watch selon lesquelles des 
gardes-frontières saoudiens 
auraient tiré sur des Éthiopiens 
alors qu’ils traversaient la 
frontière entre l’Arabie saoudite 
et le Yémen sont infondées et 
ne proviennent pas de sources 
fiables», a indiqué la source.
Armes lourdes
Les autorités saoudiennes ont 
également fermement démenti 
les allégations faites par des 

responsables de l’ONU en 
2022, selon lesquelles les 
gardes-frontières auraient 
systématiquement tué des 
migrants l’année dernière.
Dans son rapport, Human Rights 
Watch a accusé les gardes-
frontières saoudiens d’avoir usé 
d’armes lourdes et d’explosifs 
pour tuer des migrants, pour la 
plupart éthiopiens, qui tentaient 
d’entrer dans le Royaume 
depuis le Yémen.
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L’Arabie saoudite rejette les accusations «infondées» de HRW 
sur le meurtre d’Éthiopiens à la frontière yéménite



Libye
Plus de 160 migrants nigérians renvoyés dans leur pays

Inculpé, Trump comparaîtra jeudi à Atlanta

L’ONU réduit son aide aux déplacés yéménites, 
les autorités craignent la famine

Les autorités libyennes 
ont renvoyé dans leur 
pays lundi 161 migrants 

nigérians, dont 75 femmes 
et 6 enfants, dans le cadre 
d’un programme de retour 
volontaire en coordination avec 
l’Organisation internationale 
pour les Migrations (OIM).
Assis dans la salle d’attente de 
l’aéroport de Mitiga, ils ont reçu 
de l’OIM nourriture et boissons 
avant de monter dans l’avion.
Le ministre de l’Intérieur du 
gouvernement basé dans l’ouest 
libyen, Imed Trabelsi, a échangé 
avec eux avant le départ.
“Nous ne pouvons pas supporter 
ce fardeau de l’immigration 
clandestine seuls”, sans l’aide de 
la communauté internationale, 
a-t-il lancé devant des médias, 

rappelant que la Libye s’oppose 
à l’installation de “non Libyens”, 
sauf s’ils sont “étudiants ou 
travailleurs en règle”.
Parmi le groupe de migrants, 
“102 ont été interpellés à la 
frontière alors qu’ils tentaient 
d’entrer en Tunisie depuis la 
Libye ou en Libye depuis la 
Tunisie”, a dit le ministre.
600.000 migrants en Libye
Le 10 août, Tripoli et Tunis ont 
scellé un accord mettant fin à 
une crise qui a duré un mois, 
déclenchée par l’expulsion par 
les autorités tunisiennes de 
2.000 migrants subsahariens, 
selon des sources humanitaires, 
dans des zones inhospitalières et 
désertiques des frontières avec 
Libye et Algérie. En un mois, au 
moins 27 personnes sont mortes 

et 73 ont disparu dans le désert 
tuniso-libyen.
Samuel Okeri, un conseiller 
de l’ambassade du Nigeria 
à Tripoli, a souligné que les 
161 migrants “n’ont pas été 
contraints” de rentrer au Nigeria. 
“Nous leur avons expliqué 
que l’immigration n’est pas 
mauvaise en soit mais qu’ils 
ne peuvent pas juste venir dans 
un autre pays sans respecter les 
procédures”, a-t-il dit.
Le 20 juin, 165 Nigérians 
avaient déjà été rapatriés dans le 
cadre du programme des retours 
volontaires.
La Libye compte plus de 600.000 
migrants sur son sol. Quand ils 
sont interceptés ou secourus 
en Méditerranée pendant leur 
traversée vers l’Europe, ils sont 

généralement placés dans des 
centres de détention, dans des 
conditions souvent déplorables 
dénoncées par les ONG.
D’autres sont parfois arrêtés 
pour mendicité ou lors de rafles 
contre des caches de migrants 
clandestins.

Plongée dans le chaos depuis la 
chute du régime de Mouammar 
Kadhafi en 2011, la Libye est 
devenue une plaque tournante 
pour des dizaines de milliers 
de migrants cherchant à gagner 
clandestinement l’Europe par la 
mer.

Donald Trump a 
confirmé lundi soir 
qu’il se rendrait jeudi 

à Atlanta, en Géorgie, afin de 
comparaître une première fois 
devant le tribunal qui le jugera, 
ultérieurement, de ses tentatives 
présumées de renverser 
l’élection présidentielle de 2020 
dans cet Etat du sud-est des 
Etats-Unis.
“J’irai à Atlanta, en Géorgie, 
jeudi pour être ARRÊTÉ par 
une procureure d’EXTRÊME 
GAUCHE”, a dénoncé sur 
sa plateforme Truth Social 
le milliardaire républicain, à 
propos de la procureure du comté 
de Fulton, Fani Willis. CNN 

avait donné peu auparavant la 
date de cette audience.
Il s’agit du 4e dossier pénal 
pour lequel est inculpé l’ancien 
président, qui brigue de nouveau 
la Maison Blanche et reste 

le favori pour les primaires 
républicaines.
Les autorités lui avaient donné 
jusqu’à vendredi midi pour se 
présenter à la prison du tribunal 
du comté de Fulton, à Atlanta, la 

capitale de l’Etat.
Sa comparution jeudi 
interviendra au lendemain du 
premier débat télévisé entre 
les candidats des primaires 
républicaines, débat auquel 
Donald Trump, loin en tête dans 
les sondages, a décidé de ne pas 
participer.
Un grand jury (panel de citoyens 
investis de pouvoirs d’enquête), 
constitué par Fani Willis, a 
inculpé le 14 août M. Trump et 
18 autres personnes pour leurs 
tentatives présumées illicites 
d’obtenir l’inversion du résultat 
de l’élection de 2020 remportée 
dans cet Etat clé par l’actuel 
président démocrate Joe Biden. 

C’est elle que vise Donald 
Trump dans ses propos sur Truth 
lundi.
Ils sont poursuivis en vertu 
d’une loi sur la délinquance en 
bande organisée qui prévoit des 
peines de cinq à vingt ans de 
prison.
Caution
En vue de sa première audience 
dans ce dossier, ses avocats 
ont accepté de verser 200.000 
dollars de caution, avait-on 
appris de documents judiciaires 
plus tôt dans la journée.
Quatre autres de ses co-prévenus 
ont également accepté de payer 
des cautions allant de 10.000 à 
100.000 dollars chacun.

Les autorités de la province 
de Marib, au centre du 
Yémen, ont prévenu 

que des dizaines de milliers de 
personnes déplacées à l’intérieur 
du pays risquaient de souffrir de 
la faim à la suite de la décision 
des Nations Unies de couper 
l’aide humanitaire en raison 
d’un financement insuffisant.
Abd-Rabbu Meftah, gouverneur 
adjoint de la province de 
Marib, craint que si les Nations 
unies cessent leurs efforts 
humanitaires, plus de 60% des 
personnes déplacées vivant à 
Marib risquent de mourir de 
faim.
Plusieurs cas de famine auraient 
déjà été recensés dans les camps 
de déplacés.
«Il y a des signes avant-
coureurs de malnutrition 
parmi les personnes déplacées 

dans la province de Marib. 
Les Nations Unies et les 
organisations humanitaires 
doivent reconnaître que 62% 
des personnes déplacées dans la 
république ont besoin d’aide», a 
déclaré M. Meftah.
Les autorités locales de Marib 
ont indiqué que plus de 2 
millions de personnes – soit 

plus de 60% des personnes 
déplacées au Yémen – vivaient 
actuellement dans la ville 
après avoir fui le conflit ou la 
répression des Houthis dans 
leur région d’origine. La plupart 
d’entre elles ont urgemment 
besoin de nourriture, d’abris et 
de médicaments.
La demande d’aide alimentaire 

urgente des autorités fait suite à 
des rapports des médias locaux 
indiquant que les responsables 
sanitaires de la province ont 
documenté de nombreux cas de 
malnutrition sévère parmi les 
résidents déplacés à Marib.
Khaled al-Shajani, 
chef adjoint de l’unité 
exécutive du gouvernement 
internationalement reconnu 
pour les camps de déplacés à 
Marib, a indiqué à Arab News 
lundi que son bureau avait 
enregistré l’arrivée de plus de 
16 000 personnes déplacées à 
Marib depuis janvier.
Il a ajouté que certaines entités 
des Nations Unies avaient déjà 
commencé à réduire les quantités 
de paniers alimentaires, 
d’argent liquide et d’autres 
aides distribuées aux personnes 
déplacées et aux centres de santé 

de Marib.
Catastrophe humanitaire 
«Cette réduction de l’aide 
représente une catastrophe 
humanitaire potentielle pour 
les personnes déplacées et 
les pauvres de la province. 
Les besoins humanitaires 
sont importants, alors que les 
interventions diminuent», a 
ajouté M. Al-Shajani.
En raison d’un manque 
«critique» de fonds, le 
Programme alimentaire mondial 
(PAM) a annoncé que l’aide 
alimentaire au Yémen serait 
encore réduite dans les mois à 
venir, une mesure qui devrait 
avoir un impact sur des millions 
de Yéménites dans le besoin, y 
compris les personnes déplacées 
à Marib.
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Mercato :
Après Slimani, Ghoulam veut rejoindre le championnat 

brésilien

Verts d’Europe en difficulté

Jadis, le Brésil était le pays 
où les joueurs étaient les 
plus convoités par les autres 

clubs de la planète et notamment 
les équipes européennes. Cette 
année, c’est l’opération inverse 
qui est en train de se réaliser : 
c’est-à-dire que c’est des joueurs 
évoluant en Europe qui se 
précipitent vers le championnat 
de ce pays de l’Amérique du Sud 
!
En effet, après le Marseillais 
Dimitri Payet qui a rejoint le 
célèbre club de Vasco de Gama 
à Rio de Janeiro, l’attaquant 
international algérien, Islam 
Slimani vient d’accepter de signer 
au club brésilien de Coritiba FC. 
Et dans la foulée, aujourd’hui, 
on apprend que Faouzi Ghoulam 
a été proposé par ses agents (la 
boite Gestifute de Jorge Mendes) 

à des clubs brésiliens (Corinthians 
et Flamengo), lui qui a reçu 
quelques propositions de clubs 
turcs et a également discuté avec 
le MC Alger cet été.
Il y a lieu de rappeler que Faouzi 
Ghoulam souffre de manque 
de compétition puisqu’avec 
son club français Angers SCO, 
l’international algérien n’a joué 
que sept (7) rencontres seulement 
durant la saison écoulée. 
Ghoulam n’a pas été prolongé 
l’année dernière après la fin de 
son contrat officiellement le 30 
juin 2022. Après huit ans et demi 
de présence à Naples, l’arrière 
gauche a tenté de se relancer 
en Ligue 1 française, mais sans 
succès. Ne voulant pas raccrocher 
les crampons, Ghoulam (32 ans) 
pourrait donc s’offrir une pige au 
pays de la Samba.

À quelques jours du 
regroupement de la 
sélection nationale en 

prévision des deux matchs contre 
la Tanzanie et le Sénégal, les 
nouvelles ne sont pas forcément 
bonnes pour le coach national. En 
effet, des joueurs faisant partie 
de son groupe sont confrontés à 
des difficultés dans leur club.
Feyenoord, Ramiz Zerrouki 
n’est plus dans le confort qu’il 
vivait dans son ancien club le FC 
Twente. D’abord critiqué après 
sa première sortie en finale de 
la Supercoupe, on lui reprochait 
de jouer trop latéral, plutôt que 
de chercher ses coéquipiers de 
l’attaque dans la profondeur. 
C’étaient les premiers signes 
annonciateurs d’une saison 
compliquée pour le jeune milieu 

de terrain formé à l’école d’Ajax 
Amsterdam. Lors du match de 
la 1re journée, titulaire au coup 
d’envoi, il est sorti après 30 
minutes de jeu suite à l’expulsion 
d’un coéquipier qui évolue en 
défense afin d’équilibrer le jeu 
de son équipe.

Zerrouki : ça se complique 
à Feyenoord

L’entraîneur Ane Slot a décidé de 
faire sortir Ramiz Zerrouki qui 
n’a pas dissimulé sa déception 
une fois assis sur le banc de 
touche. Une réaction négative 
qui a fait les choux gras de 
la presse hollandaise. Petite 
réaction, grosse conséquence. 
Ce dimanche pour le derby de 
Rotterdam face au Sparta, il 
a sauté de l’équipe-type. Pis 
encore, il n’a pas bougé du banc. 

Alors que le coach de Feyenoord 
a procédé à 5 changements, 
il n’a pas jugé utile de 
l’incorporer. D’où la déception 
de l’international algérien qui 
risque de ne pas faire partie 
des plans d’Ane Slot pour un 
bon moment, prévoit-on. Déjà 
contesté pour ses prestations 
moyennes ces derniers temps 
avec la sélection nationale, 
Ramiz Zerrouki pourra-t-il 
compter sur le soutien de Djamel 
Belmadi qui l’a maintenu dans 
son groupe en dépit des critiques 
de la presse sur son rendement ?

Hadjam : il n’est pas le 
préféré de son coach

C’est un choix inattendu qu’a 
fait l’entraîneur du FC Nantes 
Pierre Aristouy, la veille du 
déplacement à Lille, en laissant 

à la maison Jaouen Hadjam. 
Un choix que le coach nantais 
justifiera : « Dans la hiérarchie 
des arrières gauches, Hadjam 
arrive derrière Riri qui sait 
défendre et, offensivement, 
il ne court pas dans les pieds 
des adversaires. « Cette sortie 
médiatique de l’entraîneur 
nantais laisse penser que le néo-
capé de l’EN ne devrait pas 
reprendre sa place sur le terrain 
immédiatement. A moins que, 
comme l’annonce la rumeur, cet 
entraîneur ne soit limogé. Sur le 
plan compétitif, Jaouen Hadjam 
est prêt pour le stage de l’EN, 
car à l’exception du match de ce 
dimanche, il a pris part à toutes 
les rencontres livrées par le FCN.

Mandi : retour à la case 
départ

Pendant plusieurs semaines, 
Aissa Mandi enchaînait les 
matchs avec Villeréal FC jusqu’à 
ce weekend. Remplaçant à 
Majorque, il a fait les frais de 
sa piteuse prestation contre 
le Bétis Séville, la semaine 
dernière. Aissa Mandi va-t-il 
revivre le calvaire de ses deux 
premières saisons à Villeréal 
FC ? L’entraîneur national 
Djamel Belmadi, certainement 
content que son chevronné 
défenseur ait retrouvé du temps 
de jeu, on imagine ses craintes 
de voir sa situation perdurer. 
En perspective des prochaines 
échéances toutes importantes, 
il ne peut s’appuyer sur son 
défenseur si son statut dans 
son club ne change pas. Certes, 
pendant la longue période où il 
ne jouait pas, le coach national 
lui a maintenu sa confiance.
Mais pour les prochaines 
sorties, notamment le début des 
éliminatoires de la Coupe du 
monde 2026 et la CAN 2023, 
avec des enjeux importants, 
Belmadi exige de ses joueurs 
d’être compétitifs. Cela est aussi 
valable pour les cadres de la 
sélection, dont Aissa Mandi. Ce 
dernier est prévenu ; pour espérer 
garder la confiance du coach 
national, il doit se battre pour 
reprendre sa place dans l’axe 
central de Villeréal FC. A moins 
qu’il ne quitte le club ibérique 
avant la fermeture du mercato 
prévue le 31 août. D’ailleurs, son 
nom est revenu ces derniers jours 
du côté de Rennes. Toutefois, 
rien de concret jusqu’à présent, 
le club breton étudie plusieurs 
profils avant de trancher. Aissa 
Mandi fait partie des éléments 
ciblés, assure-t-on.
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Ces joueurs qui ont recalé l’Arabie saoudite

espagne :
Nouvelles révélations accablantes sur le scandale 

Luis Rubiales

Si beaucoup de joueurs 
importants des 
championnats européens 

ont fait le choix de rejoindre le 
championnat saoudien, ils sont 
aussi nombreux à avoir refusé.
Karim Benzema, Seko Fofana, 
Malcom, Marcelo Brozovic, 
Allan Saint-Maximin, Riyad 
Mahrez, Malcom, Sadio Mané, 
Neymar, Fabinho, Ruben Neves, 
et bien d’autres, sans parler 
de tous ceux qui vont encore 
débarquer, alors qu’il reste 
encore un mois de mercato en 
Arabie saoudite. Cet été, le 
championnat saoudien a connu 
une arrivée massive de stars dans 
ses 4 principaux clubs : Al-Ahli, 
Al-Ittihad, Al-Hilal et Al-Nassr. 
Un exode saoudien qui inquiète 
logiquement les supporters et les 
dirigeants de clubs européens. 
Il faut dire que, soutenus par 
les fonds gouvernementaux, ces 
écuries peuvent couvrir d’or et 
d’avantages en tout genre les 
joueurs qu’ils ciblent, leur offrant 
des émoluments bien supérieurs 
à ce qu’ils touchent ou pourraient 
toucher même dans les meilleurs 
clubs européens. Pas uniquement 
pour des joueurs du calibre de 

Neymar ou de Cristiano Ronaldo, 
mais aussi pour des joueurs un 
peu moins importants sur le 
plan médiatique et avec un statut 
inférieur…
Des conditions alléchantes 
auxquelles il est difficile de dire 
non, forcément. Mais certains 
joueurs ont pourtant dit non aux 
appels de phare du championnat 
saoudien ces dernières semaines. 
Kylian Mbappé, pour commencer, 
qui a dit non alors que le PSG 
était prêt à le laisser filer en prêt 
à Al-Hilal. Même pour un an, le 
Bondynois a dit non. Et il est loin 
d’être le seul. Le dernier en date 
? Rodrigo de Paul, le champion 
du monde 2022 de l’Atlético de 
Madrid. Al-Ahli lui a notamment 
offert un salaire de 15 millions 
d’euros annuels, lui qui ne touche 
«que» 3,5 millions d’euros par an 
à Madrid. Il a cependant dit non 
au club arabe, après avoir discuté 
avec Diego Simeone mais aussi 

son sélectionneur Lionel Scaloni, 
comme l’explique Relevo. Plus 
tôt, ce même club avait tenté 
d’attirer son coéquipier en club 
Marcos Llorente, là aussi sans 
succès. De même pour Alvaro 
Morata. Antoine Griezmann a, lui 
aussi, reçu des propositions. S’il 
a refusé pour cet été, souhaitant 
rester chez les Colchoneros, il n’a 
pas fermé la porte pour l’avenir.

Ils sont nombreux à avoir 
dit non

« En fonction du niveau de chacun 
et au-delà des projets sportifs, 
un joueur a une carrière de 12 
ou 13 ans si tout se passe bien, 
parce qu’à 35 ans le football se 
termine. Il faut se demander s’il 
faut accepter ces offres si ça nous 
arrive un jour. En ce moment, je 
profite de là où je suis mais les 
offres d’Arabie saoudite sont 
très très importantes et peuvent 
déterminer la vie de votre famille 
», avait lancé l’international 
tricolore il y a quelques jours 
seulement. Le portier de la Roja 
et de l’Athletic Unai Simon fait 
aussi partie de ces joueurs qui 
ont dit non pour rester dans leur 
club, lui qui était convoité par Al-
Hilal. Il faut dire qu’avec l’Euro 

2024 dans le viseur, certains 
joueurs savent qu’un départ dans 
un championnat qui reste encore 
loin du niveau des meilleures 
ligues européennes peut leur 
porter préjudice en sélection…
Parmi les véritables stars qui 
ont dit non aux Saoudiens, il y a 
Luka Modric, qui a fait le choix 
de rester un an de plus à Madrid. 
Lionel Messi, forcément, qui 
a priorisé la MLS à la Saudi 
League. De même pour ses 
coéquipiers Jordi Alba et Sergio 
Busquets. Sergio Ramos, encore 
libre de tout contrat, a aussi 
écarté d’un revers de la main les 
propositions du pays du Golfe, 
souhaitant rester en Europe 
et disputer des compétitions 
continentales. D’où sa future 
arrivée à Besiktas, comme 
indiqué par nos soins. Bernardo 
Silva avait aussi de sérieuses 
touches en Arabie saoudite, mais 
il a finalement fait le choix de 
prolonger à Manchester City, 
à défaut d’avoir pu rejoindre 
le FC Barcelone comme il le 
souhaitait. Les Catalans ont 
vendu Kessié à Al-Ahli dans une 
opération qui les arrangeait bien 
financièrement, mais auraient 

aussi pu perdre du lourd… Robert 
Lewandowski a par exemple dit 
non : « je ne pense pas à l’intérêt 
saoudien… parce qu’il n’y a rien 
à penser. J’ai d’autres priorités. 
Je regarde et vois ce qui se passe 
en Arabie Saoudite, mais ça ne 
me concerne pas ». Sergi Roberto 
a aussi refusé une proposition 
plus qu’intéressante d’Arabie 
saoudite, et le Barça était d’accord 
pour le laisser filer explique 
Sport. Mais le joueur n’a même 
pas vraiment écouté cette offre, 
préférant rester à Barcelone. 
Enfin, İlkay Gündoğan a rejoint 
la Catalogne cet été alors qu’il 
avait des propositions bien plus 
juteuses en Arabie saoudite. En 
France, Alexandre Lacazette a 
aussi recalé les Saoudiens en 
début de mercato, et ce alors 
que ces derniers avaient organisé 
une réunion pour essayer de le 
convaincre. Il a préféré continuer 
l’aventure à l’OL. Comme révélé 
par nos soins, le portier du Stade 
Rennais Steve Mandanda avait 
aussi dit non à la Saudi Pro 
League. Clairement, l’Arabie 
saoudite ne séduit pas (encore ?) 
tout le monde…

Au coeur du scandale 
depuis les célébrations de 
la victoire espagnole en 

Coupe du Monde, le patron de la 
RFEF voit son avenir s’assombrir.
L’étau se resserre sur Luis 
Rubiales. Président de la 
fédération espagnole (RFEF) à 
la réputation déjà bien entachée 
avec l’affaire Piqué (fuite de 
ses conversations avec l’ancien 
défenseur du FC Barcelone 
concernant la délocalisation de la 
Supercoupe d’Espagne en Arabie 
saoudite), le dirigeant espagnol 
fait face à un scandale qui pourrait 
bien lui être fatal.
Tout heureux du triomphe de 
la Roja à la Coupe du Monde 
féminine 2023 en Australie et 
en Nouvelle-Zélande, Rubiales 
ne cachait pas sa joie d’avoir 
vu un groupe gagner malgré la 
présence du controversé Jorge 
Vilda, sélectionneur ignoré par 
ses joueuses, mais soutenu par sa 
fédération. Euphorique, Rubiales 
s’est alors laissé aller lors des 
célébrations du titre le journal de 
la finale.

Rubiales, c’est pas la classe
En tribunes, des caméras l’ont 
capté en train de célébrer tout en 
se touchant brièvement les parties 
génitales en guise de satisfaction. 
Mais surtout, Rubiales s’est 
permis de voler un baiser à 
Jenni Hermoso. La joueuse 
du FC Barcelone avait ensuite 
indiqué dans un live ne pas « 

avoir aimé » cet instant, avant 
de livrer à la presse un discours 
plus apaisé. « Il s’agit d’un geste 
mutuel totalement spontané, dû 
à l’immense joie de gagner une 
Coupe du Monde. Le président 
et moi avons une excellente 
relation, son comportement avec 
nous toutes a été excellent et 
il s’agissait d’un geste naturel 
d’affection et de gratitude ». Mais 
pour beaucoup, il y avait anguille 
sous roche. En clair, ce discours 
semblait piloté par la Fédération.
De son côté, Rubiales, après s’être 
touché l’appareil testiculaire et 
embrassé une de ses joueuses, 
est resté droit dans ses bottes, 
toujours avec autant de classe. « 
Le baiser avec Jenni ? Il y a des 
idiots partout », a-t-il confié, avant 
d’en remettre une couche plus tard 
au micro de la Cadena COPE. « 
Ignorons les idiots et les stupides. 
Nous ne sommes pas là pour les 
conneries. Ne commentez pas 
les choses stupides. S’il y a des 
imbéciles, qu’ils continuent leurs 
bêtises. » Sauf que la parole des 
imbéciles et des idiots a fini par 
obliger Rubiales à faire machine 
arrière. Alors que l’Espagne était 
sur le chemin du retour, le boss de 
la RFEF a publié une vidéo dans 
laquelle il a présenté ses excuses.

Les politiques s’en mêlent
« Je me suis probablement 
trompé, je dois l’admettre. 
C’est un événement historique, 
l’un des plus beaux jours du 

football espagnol. Nous sommes 
champions du monde, c’est un 
exploit incroyable. Nous avons 
travaillé pour cela pendant 
longtemps et nous en sommes 
fiers. Mais il y a aussi un fait 
que je dois regretter, c’est tout ce 
qui s’est passé entre moi et une 
joueuse avec laquelle nous avons 
une relation magnifique entre 
nous deux et j’ai probablement 
fait une erreur. C’était sans 
mauvaise foi, dans un moment 
d’effusion maximale. Ici, nous 
avons considéré que c’était 
naturel, mais à l’extérieur, il y a 
eu des remous. Je dois m’excuser, 
en tirer les leçons et comprendre 
que lorsqu’on est président, il faut 
être plus prudent. »
Depuis, les voix réclamant sa 
démission se sont multipliées. 
Et désormais, même la classe 
politique s’en mêle. Ainsi, après 
la ministre du Travail (qui a 
réclamé la tête de Rubiales), 
c’est le chef du gouvernement 
espagnol Pedro Sánchez qui a 
rappelé publiquement à l’ordre 
le dirigeant de la fédération. « 
Ce que nous avons vu est un 
geste inacceptable. Les excuses 
n’ont pas suffi. Elles ne sont 
pas adéquates. M. Rubiales doit 
continuer à prendre des mesures 
», a-t-il indiqué ce mardi, lors 
de la réception des championnes 
du monde, avant de donner son 
point de vue sur une éventuelle 
démission du patron de la RFEF. 

« La RFEF n’appartient pas à la 
structure ou à l’organigramme 
du gouvernement espagnol. Elle 
est élue et révoquée, comme 
le président du jour, par ses 
membres ».
Les supplications de Rubiales, 
un discours qui ne vient pas 

d’Hermoso
Fortement chahuté, Luis Rubiales 
doit également faire face aux 
révélations de Relevo sur cette 
affaire. Des révélations qui 
pourraient bien sceller son sort. 
Le média espagnol affirme 
en effet que la fédération a 
rapidement pris conscience dans 
l’avion du retour que Rubiales 
avait signé un scandale mondial 
et qu’il fallait vite agir. C’est 
alors que la décision de faire une 
vidéo d’excuses durant l’escale à 
Doha (Qatar) a été prise. C’est là 
que le boss de la RFEF aurait fait 
pression sur Jenni Hermoso pour 
qu’elle apparaisse avec lui dans 
sa vidéo d’excuse. Rubiales a 
assuré à la joueuse du Barça qu’il 
avait beaucoup d’affection pour 
sa famille et qu’il avait besoin de 

son soutien, car son poste était 
en jeu. Plus tard, le sélectionneur 
Jorge Vilda a lui aussi tenté de 
convaincre Hermoso.
Le coach de la Roja serait allé 
voir au moins trois fois les 
proches de la joueuse afin de les 
convaincre que la meilleure façon 
de mettre un terme à ce scandale 
était de participer à cette vidéo. 
Refus net d’Hermoso qui ne 
souhaitait parler que du sacre. 
Sans surprise, cette dernière a 
considéré qu’elle n’était pas la 
personne devant s’expliquer et 
s’excuser. Mais ce n’est pas tout. 
Relevo affirme également que ce 
baiser survenu sur le podium du 
Mondial a bien été une surprise 
totale pour Hermoso. Ce qui a 
conforté la version de beaucoup 
d’observateurs concernant le 
discours d’apaisement de la 
joueuse. Relevo va même plus 
loin en indiquant que ce discours 
relayé par la RFEF ne viendrait 
pas de la joueuse et aurait été écrit 
par le service communication de 
la fédération…. Triste affaire.

Mercredi 23 Août 2023



Mercredi 23 Août 2023

Publicité 11SEYBOUSE Times

Mercredi 23 Août 2023

14 Monde SEYBOUSE Times

Guerre en uKrAine :
Sarkozy critiqué, navires détruits, report des F-16…

La Russie a affirmé ce a Russie a affirmé ce 
mardi 22 août 2023 mardi 22 août 2023 
avoir détruit deux avoir détruit deux 

navires militaires ukrainiens navires militaires ukrainiens 
en mer Noire et abattu des en mer Noire et abattu des 
drones ennemis dans l’oblast drones ennemis dans l’oblast 
de Moscou. De son côté, de Moscou. De son côté, 
Kiev a critiqué les propos de Kiev a critiqué les propos de 
Nicolas Sarkozy et estimé Nicolas Sarkozy et estimé 
que son armée ne recevra que son armée ne recevra 
pas les F-16 promis par ses pas les F-16 promis par ses 
alliés Occidentaux avant six alliés Occidentaux avant six 
ou sept mois. Voici ce qu’il ou sept mois. Voici ce qu’il 
faut retenir de cette nouvelle faut retenir de cette nouvelle 
journée du conflit.journée du conflit.
Dans un entretien exclusif Dans un entretien exclusif 
accordé à Ouest-France , accordé à Ouest-France , 
l’ambassadeur d’Ukraine en l’ambassadeur d’Ukraine en 
France, Vadym Omelchenko, France, Vadym Omelchenko, 
a fustigé les propos de l’ancien a fustigé les propos de l’ancien 
président Nicolas Sarkozy qui président Nicolas Sarkozy qui 
est accusé d’être à la solde de est accusé d’être à la solde de 
Vladimir Poutine. Concernant Vladimir Poutine. Concernant 
les belligérants, la Russie a les belligérants, la Russie a 
affirmé avoir détruit plusieurs affirmé avoir détruit plusieurs 
navires militaires ukrainiens navires militaires ukrainiens 
en mer Noire et abattu des en mer Noire et abattu des 
drones ennemis dans l’oblast drones ennemis dans l’oblast 
de Moscou. De son côté, Kiev de Moscou. De son côté, Kiev 
a indiqué que son armée ne a indiqué que son armée ne 
recevra pas les F-16 promis recevra pas les F-16 promis 
par ses alliés Occidentaux par ses alliés Occidentaux 
avant six ou sept mois.avant six ou sept mois.
Un ambassadeur ukrainien Un ambassadeur ukrainien 

fustige les propos de fustige les propos de 
SarkozySarkozy

Dans un entretien exclusif Dans un entretien exclusif 
accordé à Ouest-France , accordé à Ouest-France , 
l’ambassadeur d’Ukraine en l’ambassadeur d’Ukraine en 
France, Vadym Omelchenko, France, Vadym Omelchenko, 
a dénoncé l’opération de a dénoncé l’opération de 

communication conduite à communication conduite à 
l’échelle européenne par les l’échelle européenne par les 
Russes. En cause selon lui, les Russes. En cause selon lui, les 
relations d’affaires entretenues relations d’affaires entretenues 
entre la Russie et certains entre la Russie et certains 
responsables politiques, parmi responsables politiques, parmi 
lesquels Nicolas Sarkozy. « Je lesquels Nicolas Sarkozy. « Je 
ne serais pas surpris que le ne serais pas surpris que le 
Procureur général d’Ukraine Procureur général d’Ukraine 
s’intéresse aux propos tenus s’intéresse aux propos tenus 
pour voir s’il y a des éléments pour voir s’il y a des éléments 
constitutifs d’un crime constitutifs d’un crime 
(N.D.L.R. au regard de la (N.D.L.R. au regard de la 
loi ukrainienne) », nous a-t-loi ukrainienne) », nous a-t-
il précisé en dénonçant par il précisé en dénonçant par 
ailleurs « l’action de l’ancien ailleurs « l’action de l’ancien 
Président de la République Président de la République 
qui a eu comme conséquences qui a eu comme conséquences 
pour la Géorgie de perdre 30 pour la Géorgie de perdre 30 
% de son territoire ».% de son territoire ».
Sollicité, Nicolas Sarkozy Sollicité, Nicolas Sarkozy 
n’a pas souhaité répondre n’a pas souhaité répondre 
aux propos de l’ambassadeur aux propos de l’ambassadeur 
d’Ukraine en France. « Je le d’Ukraine en France. « Je le 
ferai plus tard », a-t-il indiqué.ferai plus tard », a-t-il indiqué.
L’armée de Kiev patientera L’armée de Kiev patientera 

plusieurs mois pour des plusieurs mois pour des 
F-16F-16

Alors qu’elle en réclame Alors qu’elle en réclame 
depuis le début du conflit, depuis le début du conflit, 
l’armée ukrainienne ne l’armée ukrainienne ne 
recevra pas les F-16 promis recevra pas les F-16 promis 
par ses alliés occidentaux par ses alliés occidentaux 
avant six ou sept mois, a avant six ou sept mois, a 
fait savoir le ministre de la fait savoir le ministre de la 
défense, Oleksii Reznikov, défense, Oleksii Reznikov, 
dans un entretien diffusé dans un entretien diffusé 
sur Telegram. Les avions sur Telegram. Les avions 
eux-mêmes ne pourront, par eux-mêmes ne pourront, par 
ailleurs, être opérationnels ailleurs, être opérationnels 
en l’absence de munitions en l’absence de munitions 

adaptées et de l’infrastructure adaptées et de l’infrastructure 
nécessaire à leur maintenance, nécessaire à leur maintenance, 
a-t-il souligné. Outre les a-t-il souligné. Outre les 
pilotes, il faut donc former des pilotes, il faut donc former des 
ingénieurs et des techniciens.ingénieurs et des techniciens.
Par ailleurs, après avoir promis Par ailleurs, après avoir promis 
de fournir des chasseurs F-16 de fournir des chasseurs F-16 
à l’Ukraine, le Danemark à l’Ukraine, le Danemark 
a commencé à former huit a commencé à former huit 
pilotes ukrainiens sur ce type pilotes ukrainiens sur ce type 
d’appareils, rapporte Reuters. d’appareils, rapporte Reuters. 
Ils sont arrivés à la base Ils sont arrivés à la base 
aérienne militaire danoise aérienne militaire danoise 
de Skrydstrup, accompagnés de Skrydstrup, accompagnés 
de soixante-cinq personnes de soixante-cinq personnes 
qui seront formées à la qui seront formées à la 
maintenance et à l’entretien maintenance et à l’entretien 
des avions, a déclaré l’armée des avions, a déclaré l’armée 
danoise dans un communiqué.danoise dans un communiqué.

Moscou aurait détruit Moscou aurait détruit 
des navires et des drones des navires et des drones 

ukrainiensukrainiens
La Russie a affirmé avoir coulé La Russie a affirmé avoir coulé 
un navire de reconnaissance un navire de reconnaissance 
de l’armée ukrainienne en mer de l’armée ukrainienne en mer 
Noire, lieu où les attaques des Noire, lieu où les attaques des 
deux pays se sont multipliées deux pays se sont multipliées 
depuis le retrait de Moscou, en depuis le retrait de Moscou, en 
juillet, de l’accord céréalier. juillet, de l’accord céréalier. 
Selon le ministère de la Selon le ministère de la 
défense russe, l’assaut a eu lieu défense russe, l’assaut a eu lieu 
« dans la zone d’installations « dans la zone d’installations 
russes de production de gaz russes de production de gaz 
dans la mer Noire ». Celui-dans la mer Noire ». Celui-
ci avait auparavant fait état ci avait auparavant fait état 
de la destruction d’un navire de la destruction d’un navire 
ukrainien au large de l’île ukrainien au large de l’île 
des Serpents, libérée l’année des Serpents, libérée l’année 
dernière par Kiev.dernière par Kiev.
Par ailleurs, Moscou a Par ailleurs, Moscou a 
annoncé, tôt ce mardi, avoir annoncé, tôt ce mardi, avoir 

abattu des drones ukrainiens abattu des drones ukrainiens 
pour la cinquième journée pour la cinquième journée 
consécutive dans la région consécutive dans la région 
de Moscou, où les attaques de Moscou, où les attaques 
de ce type se multiplient ces de ce type se multiplient ces 
dernières semaines.dernières semaines.
Les dirigeants des Balkans Les dirigeants des Balkans 
expriment leur soutien à expriment leur soutien à 

KievKiev
Les chefs d’État et de Les chefs d’État et de 
gouvernement de onze pays gouvernement de onze pays 
des Balkans et d’Europe des Balkans et d’Europe 
de l’Est ont signé lundi de l’Est ont signé lundi 
soir à Athènes, en présence soir à Athènes, en présence 
du président ukrainien, du président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, une Volodymyr Zelensky, une 
déclaration conjointe dans déclaration conjointe dans 
laquelle ils expriment leur laquelle ils expriment leur 
« soutien inébranlable « soutien inébranlable 
à l’indépendance, la à l’indépendance, la 
souveraineté et l’intégrité souveraineté et l’intégrité 
territoriale de l’Ukraine territoriale de l’Ukraine 
dans ses frontières dans ses frontières 
internationalement reconnues, internationalement reconnues, 
basé sur les valeurs de la basé sur les valeurs de la 
démocratie et de l’État de démocratie et de l’État de 
droit ».droit ».
Le document a été signé par Le document a été signé par 
les dirigeants de la Serbie, de les dirigeants de la Serbie, de 
la Moldavie, du Monténégro, la Moldavie, du Monténégro, 
de la Roumanie, du Kosovo, de la Roumanie, du Kosovo, 
de la Bosnie-Herzégovine, de de la Bosnie-Herzégovine, de 
la Macédoine du Nord, de la la Macédoine du Nord, de la 
Bulgarie, de la Croatie et de la Bulgarie, de la Croatie et de la 
Grèce, pays hôte du sommet, Grèce, pays hôte du sommet, 
en présence du président du en présence du président du 
Conseil européen, Charles Conseil européen, Charles 
Michel, et de la présidente de Michel, et de la présidente de 
la Commission européenne, la Commission européenne, 
Ursula von der Leyen.Ursula von der Leyen.

Une délégation militaire Une délégation militaire 

russe s’est rendue en Libyerusse s’est rendue en Libye
Une délégation militaire Une délégation militaire 
russe emmenée par le vice-russe emmenée par le vice-
ministre de la défense Iounus-ministre de la défense Iounus-
Bek Evkourov s’est rendue Bek Evkourov s’est rendue 
mardi en Libye à l’invitation mardi en Libye à l’invitation 
du maréchal Khalifa Haftar, du maréchal Khalifa Haftar, 
homme fort de l’est du pays. homme fort de l’est du pays. 
« Au cours de la visite, il « Au cours de la visite, il 
est prévu de discuter des est prévu de discuter des 
perspectives de coopération perspectives de coopération 
dans la lutte contre le dans la lutte contre le 
terrorisme international et terrorisme international et 
d’autres questions d’intérêt d’autres questions d’intérêt 
commun », a indiqué le commun », a indiqué le 
ministère de la défense russe, ministère de la défense russe, 
sur Telegram.sur Telegram.
La Russie sera entendue le La Russie sera entendue le 
18 septembre prochain par 18 septembre prochain par 

la CPIla CPI
Enfin, la Cour internationale Enfin, la Cour internationale 
de justice (CIJ) a fixé au de justice (CIJ) a fixé au 
18 septembre l’audition 18 septembre l’audition 
de la Russie qui accuse de la Russie qui accuse 
l’Ukraine de « génocide » l’Ukraine de « génocide » 
dans le Donbass, a déclaré dans le Donbass, a déclaré 
mardi l’institution judiciaire. mardi l’institution judiciaire. 
L’Ukraine a déposé une L’Ukraine a déposé une 
plainte auprès de la CIJ après plainte auprès de la CIJ après 
le début de l’invasion russe, le début de l’invasion russe, 
qui a débuté le 24 février 2022, qui a débuté le 24 février 2022, 
accusant Moscou d’affirmer accusant Moscou d’affirmer 
à tort qu’un génocide est en à tort qu’un génocide est en 
cours dans le Donbass pour cours dans le Donbass pour 
justifier son attaque. Dans justifier son attaque. Dans 
une décision préliminaire une décision préliminaire 
rendue en mars 2022, la CIJ a rendue en mars 2022, la CIJ a 
ordonné à la Russie de cesser ordonné à la Russie de cesser 
immédiatement ses activités immédiatement ses activités 
militaires en Ukraine.militaires en Ukraine. SEYBOUSE TIMES Mercredi 23 Août 2023ANEP 2323004288



Mercredi 23 Août 2023

15High-TechSeybouSe Times

L’application Tesla prend enfin en charge cette excellente 
fonctionnalité d’iOS

L’Intelligence artificielle de Google peut prédire les 
inondations 4 jours avant 

Toutes les photos publiées avant 2014 ont disparu du réseau 
social, la faute à Elon Musk ?

La prise en charge des raccour-
cis Apple arrive sur l’applica-
tion mobile de Tesla. Au travers 
d’une mise à jour, cette dernière 
deviendra éligible aux automa-
tisations proposées nativement 
par iOS et pourra être comman-
dée par la voix avec Siri.
Cette nouvelle mise à jour de 
l’application Tesla pour iOS 
(dont la version 17 arrive pro-
chainement) est en déploiement 
depuis quelques heures, rap-
porte Electrek. Elle permettra 
donc bientôt aux utilisateurs 

d’accéder aux commandes de 

leur véhicule au travers des 

raccourcis « Apple Shortcuts 

». Une nouveauté fort pratique, 

attendue de longue date.
Les raccourcis Apple mainte-
nant gérés par Tesla
« Les Raccourcis Siri offrent un 
moyen rapide d’effectuer des 
tâches dans vos applications en 
[…] demandant simplement à 
Siri », rappelle Apple. « L’appli-
cation Raccourcis vous permet 
de créer des raccourcis person-
nels avec plusieurs étapes à par-
tir de vos applications préférées. 
» Tesla a donc décidé d’embras-
ser cette fonctionnalité, tant 
pour le contrôle de ses véhicules 

que pour celui de leur système 

de climatisation.

Comme le rappelle Electrek, 

Tesla permettait déjà à ses clients 

d’accéder à ce genre de fonc-

tionnalités, mais seulement sur 

des services tiers. Ils pourront 

désormais en profiter par le biais 
des raccourcis officiels d’Apple. 
Espérons qu’à la suite de cela, 

Tesla va se pencher sur le cas des 

conducteurs coincés dans leurs 

voitures à cause de la canicule !

Google dispose d’une 
IA capable de prédire 
les inondations même 

dans les régions disposant de 
peu de données sur l’hydrolo-
gie. Ses prévisions quatre jours 
à l’avance sont aussi précises 
que les procédés actuels qui ne 
donnent une alerte que le jour 
même de la catastrophe.
Il n’y a pas que les IA généra-
tives dans la vie. Si elles sont 
moins visibles qu’un ChatGPT, 
cela fait des années que Google 
exploite ses propres IA dans des 
domaines spécifiques. Parmi 
eux, il y a celui de la prédiction 
des inondations. Avec son outil 
Flood Hub, l’IA de la firme est ca-
pable de savoir si une inondation 
aura lieu sur un territoire donné 
quelques jours auparavant. Ain-
si, le modèle d’intelligence sait 

évaluer une potentielle inonda-
tion, sept jours à l’avance. Flood 
Hub couvre ainsi plus de 80 pays 
sur la planète. Google se targue 
même d’avoir développé un 
modèle d’intelligence artificielle 
qui surpasse de manière signifi-
cative les modèles hydrologiques 
mondiaux de pointe. L’atout du 
Flood Hub, c’est qu’il ne s’arrête 
pas à la récupération de données 
issues de bassins d’eau qui sont 
dotés de capteurs et de jauges. Ce 
qui est le cas dans de nombreux 
pays d’Europe et en Amérique du 
Nord. Il exploite aussi ceux qui 
n’en ont pas, grâce à des relevés 
d’images satellitaires mixées à 
des données météorologiques, 
des données ouvertes et la géo-
graphie des zones inondables.

Des données disponibles en 
temps réel

C’est ainsi que sur des secteurs 
géographiques dotées de faibles 
retours de données, il est capable 
d’obtenir des prévisions fiables. 
C’est notamment le cas pour 
l’Afrique du Sud, l’Afrique et 
l’Amérique du Sud où malgré 
le peu de données disponibles, 
il faut compter sur quatre à six 
jours à l’avance pour déterminer 
avec fiabilité si une inondation 
va avoir lieu. L’outil est ainsi 
capable de signaler un risque 
d’inondation à une adresse pré-
cise. Ces alertes sont accessibles 
à tout un chacun via Google 
Maps et Google Search et tout 
est accessible en temps réel. 
Avec un smartphone Android, les 
notifications d’alerte vont s’affi-
cher automatiquement. Pour affi-
ner les prédictions, l’IA assimile 
aussi l’ensemble des données des 

événements disponibles sur dix 
ans. Ces données rapprochées 
à celles des mêmes secteurs sur 
les deux dernières années per-
mettent d’obtenir avec précision 
une bonne prédiction longtemps 
à l’avance. Chaque année plus 

de 250 millions de personnes 

dans le monde sont impactées 

par les inondations massives. 

Elles causent des dégâts qui se 

chiffrent autour de 10 milliards 

de dollars.

Un coup dur pour les utilisateurs 
les plus anciens de la plateforme. 
X, anciennement Twitter, semble 
avoir supprimé ce week-end de 
très nombreux tweets publiés 
avant 2014 sur le réseau social, 
rapporte Phonandroid.
La suppression massive a été 
repérée entre autres par Tom 
Coates, spécialiste américain de 
la tech, qui y voit là un « nou-
vel acte de vandalisme de la part 
d’Elon Musk ». Concrètement, 
ce sont seulement les tweets 
contenant une image ou des liens 
vers des sites Web, publiés avant 
décembre 2014, qui ont disparu.
Un simple bug ?

Parmi les tweets supprimés se 
trouvent même ceux qui conte-
naient un lien converti par le rac-
courcisseur d’URL intégré, soit 
un outil de Twitter lui-même. 
Ce sont ainsi des pans entiers de 
l’histoire du Web qui ont disparu, 
à l’instar du selfie pris par Ellen 
DeGeneres à la cérémonie des 
Oscars 2014, retweeté plus de 
deux millions de fois.
Les tweets contenant des vidéos 
ont survécu. D’abord alarmés, 
les internautes ont été relative-
ment rassurés en apprenant que 
chaque image supprimée avait 
été conservée sur les serveurs de 
X. Certains tweets conservés ont 

par contre vu l’URL qu’ils conte-
naient modifié par un lien t.co… 
qui ne fonctionne pas, note Pho-
nandroid.
On ignore pour le moment ce 
qui s’est passé et X n’a toujours 
pas communiqué à ce sujet. La 
sauvegarde de tous ces tweets 
et données sur les serveurs de 
feu Twitter laisse à penser qu’il 
ne s’agit pas d’une manœuvre 
délibérée mais d’un dysfonction-
nement. Il faudra donc attendre 
un peu avant de pouvoir blâmer 
Elon Musk pour cette « nouveau-
té » sur le réseau social.
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Passer une bonne nuit de 
sommeil est essentiel 
pour rester en bonne 

santé. Alors, que se passe-t-il 
lorsque nous ne dormons pas 
suffisamment ? Quelles sont les 
conséquences sur notre corps ? 
On fait le point.
Près de 35% des Français entre 
18 à 75 ans présentent une dette 
de sommeil, selon le baromètre 
2017 de Santé Publique France. 
Bien dormir fait pourtant partie 
des pratiques indispensables 
afin de rester en bonne santé. 
Alors, qu’est-ce qu’une dette de 
sommeil ? Quelles peuvent en 
être les conséquences, si ce n’est 
de vous faire renverser votre café 
au réveil ? On vous explique tout.

Qu’est-ce que la dette de 
sommeil et quels sont les 

signes?
Comme l’explique l’agence 
de santé, la dette de sommeil 
équivaut à «la différence entre 
temps de sommeil idéal et temps 

de sommeil en semaine». On 
emploie ces termes dès lors que 
l’écart est supérieur à 60 minutes. 
Lorsqu’il dépasse les 90 minutes, 
on parle de dette de sommeil 
sévère.
Être en déficit de sommeil 
peut entraîner de nombreux 
symptômes. L’Institut National 
du Sommeil et de la Vigilance 
(INSV) note par exemple une 
fatigue au lever, des bâillements 
répétés ainsi que des difficultés 
pour se concentrer. Une 
somnolence en journée, qui 
peut donner lieu à une baisse de 
la vigilance, sont également à 
relever.
Troubles de l’humeur, 
infections à répétition... Voici 
les conséquences d’une dette de 
sommeil
Mais ce n’est pas tout. Le manque 
de sommeil peut parfois avoir 
d’autres conséquences bien plus 
sévères :
Les conséquences cognitives

Premièrement, il y a les 
répercussions dites «cognitives». 
Une dette de sommeil chronique 
peut provoquer des troubles 
de l’humeur, une altération 
du jugement ou encore une 
augmentation de la perception de 
la douleur.
Les conséquences immunitaires
L’Institut National du Sommeil et 
de la Vigilance mentionne ensuite 
les conséquences «immunitaires» 
: le manque de sommeil peut par 
exemple augmenter les risques 
d’infections récurrentes (cela 
multiplie «par quatre le risque 
de s’enrhumer») et même de 
cancers.
Les conséquences organiques
Enfin, ne pas dormir 
suffisamment peut engendrer 
des séquelles «organiques» qui 
sont, elles, bien plus graves. On 
relève par exemple l’apparition 
d’un diabète, d’une hypertension 
artérielle ou encore de troubles 
cardiovasculaires. Une dette de 

sommeil multiplie ainsi «par 
quatre» le risque de faire un 
accident vasculaire cérébral 
(AVC).
Afin de passer une bonne nuit (et 
donc de rester en pleine forme), 
l’Institut National du Sommeil 
et de la Vigilance suggère de 
mettre en place quelques bonnes 
habitudes. Commencez par 
limiter votre consommation de 
boissons excitantes (comme le 
café) dans la journée et n’en 
buvez plus après 16h.

Le soir, posez votre téléphone et 
éloignez-vous de votre ordinateur 
environ deux heures avant d’aller 
vous coucher. Privilégiez une 
activité calme, telle que la lecture. 
Enfin, dormez dans une chambre 
«propice au sommeil», à savoir un 
endroit sombre, où la température 
est comprise entre 18°C et 20°C. 
Si vous avez régulièrement des 
problèmes pour vous endormir, 
n’hésitez pas à aller consulter un 
médecin.

Protégé par une IGP, il est réputé 
pour son moelleux, sa saveur 
typée et ses nombreux atouts 
nutritionnels. On vous explique.
Les pruneaux possèdent de 
nombreuses vertus santé. Ils 
sont en effet riches en fibres et 
énergisants, et peuvent participer 
au bon fonctionnement de notre 
organisme.
Les pruneaux possèdent de 
nombreuses vertus santé. Ils 
sont en effet riches en fibres et 
énergisants, et peuvent participer 
au bon fonctionnement de notre 
organisme.

Digestion : quels sont les 
bienfaits des pruneaux sur le 

transit ?

Les personnes souffrant de 

constipation le savent bien, le 

pruneau est excellent pour le 

transit. Les raisons ? Une forte 
teneur en fibres, un taux élevé 
en magnésium (4g pour 100g) et 
diverses substances laxatives.

Le pruneau, un atout santé 
pour me donner de l’énergie

En raison de la variété de ses 
glucides (fructose, glucose et 
sorbitol), il fournit des sucres qui 
sont assimilés progressivement. 
Très prisé des sportifs, car il 
évite les pics de glycémie et les 
baisses de tonus qui s’ensuivent.
Régime et calories : le pruneau, 
peut-il aider à maigrir ?
Il contient énormément de fibres 
(7g pour 100g), qui apportent 
rapidement une sensation de 

satiété. C’est donc un coupe-faim 
naturel idéal. Consommé durant 
le repas, il facilite également 
l’évacuation des graisses.
Le pruneau peut aider à lutter 

contre l›hypertension
Particulièrement riche en 
potassium (6,1g pour 100g) et 
pauvre en sodium (< 0,5g pour 
100g), le pruneau fait partie des 
aliments recommandés, dans le 
cadre d’un régime adapté, pour 
réguler l’hypertension.
Carte d’identité du pruneau :

229 kcal
Glucides : 55,4g
Fibres alimentaires : 5,1g
Potassium : 610mg

En plus d’apporter une touche de 
couleur à nos plats, le poivron 
est une excellente source de 
vitamines, de minéraux et 
d’antioxydants essentiels. 
Découvrez comment il peut 
contribuer à une alimentation 
équilibrée et bénéfique pour notre 
santé.

Le champion en vitamine C
Avec jusqu’à 150 mg pour 100 
g, le poivron est bien le légume 
qui en contient le plus : deux fois 
plus que l’orange ou le kiwi ! 
Parfait pour stimuler les défenses 

de l’organisme et lutter contre le 
vieillissement prématuré. Veillez 
à le manger cru pour en profiter, 
les vitamines n’aiment pas la 

chaleur.
L’allié de notre ligne

C’est vraiment un aliment poids-
plume car, composé à 90% 

d’eau, son apport calorique, 
essentiellement des glucides, est 
minime. De plus, sa bonne teneur 
en fibres participe à la satiété et 
stimule le transit, comme sa forte 
teneur en eau.
Le tonus en plus
Riche en minéraux et oligo-
éléments (fer, cuivre, calcium, 
potassium, phosphore, 
manganèse, zinc), le poivron 
contient aussi de la vitamine 
B6, indispensable à la bonne 
oxygénation du corps. Mieux 
oxygénée, on se sent moins 

fatiguée.
L’arme anti-gonflette
La teneur en potassium du 
poivron rouge est très élevée 
(180 mg pour 100 g), celle en 
sodium très faible (moins de 5 
mg pour 100 g), ce qui lui confère 
des propriétés naturellement 
diurétiques. Idéal en été pour se 
sentir bien.
La carte d’identité du poivron:
36,6 Kcal
Eau : 90,2 g
Glucides : 5,98 g
Vitamine C : 121 mg

Dette de sommeil  

quelles sont les conséquences sur la santé ?

Pruneaux

4 bonnes raisons d’en manger, pour votre santé

Allié minceur, riche en vitamines 

 les bienfaits du poivron
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Si l’on pense généralement 
que la pollution se trouve 
à l’extérieur, elle est 

également présente dans nos 
intérieurs. Et des gestes faciles 
à adopter chez soi permettent 
de réduire son impact sur notre 
santé.
On passe beaucoup plus 
de temps à l’intérieur qu’à 
l’extérieur. D’où l’importance 
d’acquérir de bons réflexes et de 
choisir avec soin les produits et 
matériaux qui rentrent chez soi. 
Petit guide pour un air sain dans 
son appartement ou sa maison.

J’aère 2 fois par jour
Le matin dès le réveil et en fin de 
journée, 10 minutes… et même 
en hiver ! On doit aussi aérer 
systématiquement dès qu’on 
utilise un produit libérant des 
composés volatils : nettoyant 
ménager, colle, peinture, 
insecticide… On ne condamne 
pas les bouches d’aération 
pour se protéger du froid et on 
s’assure que la salle d’eau est 
suffisamment ventilée.

Je fume à l’extérieur

Selon les pneumologues, la 
fumée de tabac contient plus 
de 3 000 substances toxiques ! 
Même sur le balcon, on évite de 
fumer en présence de ses enfants 
ou d’autres personnes sensibles.

Je mise sur les produits 
d’entretien naturels

Savon noir, vinaigre blanc, 
bicarbonate de soude… sont tout 
aussi efficaces que les produits 
industriels. De nombreux 
ouvrages détaillent leur «mode 
d’emploi» (par exemple : Mes 
produits ménagers naturels : 
le grand livre, par Alix Lelief-
Delcourt). Si on préfère les 
produits du commerce, en 
attendant la mise en place du 
«Toxiscore» prévu par le 4° Plan 
National Santé Environnement, 
on choisit ceux qui bénéficient 
d’un écolabel.

J’entretiens chauffage et 
climatisation

Une chaudière à fioul ou à 
gaz mal entretenue peut être 
à l’origine d’une intoxication 
au monoxyde de carbone, un 
gaz complètement inodore : 

on doit obligatoirement faire 
intervenir un professionnel une 
fois par an. Si on a une clim, 
il faut en nettoyer l’intérieur 
régulièrement pour pallier le 
développement de moisissures 
(idem pour la hotte aspirante, 
dont le filtre et l’intérieur 
doivent être lavés au moins tous 
les 3 mois).
Je bricole avec de bons produits
L’étiquetage des peintures, 
revêtements de sol, de mur 
ou de plafonds, comporte 
obligatoirement une note 
comprise entre A + et C, 
qui correspond au niveau 
d’émission en composés 
volatils. On se limite à A + ou 
A. On ouvre systématiquement 
la fenêtre dans la pièce où on 
fait des travaux. Et on aère 
pendant plusieurs jours avant de 
s’y installer, surtout si c’est une 
chambre d’enfant.
Je privilégie les meubles anciens
À défaut, quand on achète des 
meubles neufs, si on en a la 
possibilité, on les déballe et on 
les entrepose pendant quelques 

semaines dans une pièce 
ventilée avant de les installer. 
Pour savoir s’ils contiennent 
des substances jugées 
«extrêmement préoccupantes», 
on peut consulter l’appli : 
«Scan4chem», crée dans le 
cadre du Règlement Européen 
sur les produits chimiques.

Je me passe des bougies 
parfumées

Ainsi que des bâtons d’encens, 
dont la combustion dégage 
des composés toxiques. On 
évite aussi les désodorisants 
en bombe et les diffuseurs 
d’ambiance qui fonctionnent 
avec des huiles essentielles 
ces dernières pouvant s’avérer 
irritantes, voire favoriser des 
allergies respiratoires.

Certaines boissons peuvent avoir 
des conséquences directes sur 
la peau et favoriser l’apparition 
de rides prématurées. Plusieurs 
spécialistes américains se sont 
penchés sur la question et ont 
livré leurs conseils.
Si les potions magiques pour 
rajeunir n’existent pas, certaines 
peuvent à l’inverse favoriser 
l’apparition des rides. Avec 
les années qui défilent, la peau 
produit moins de collagène. Elle 
perd en élasticité, en fermeté 
et se relâche. Ce phénomène 
totalement naturel va favoriser 
l’apparition des rides et des 
ridules, ainsi que des taches 
pigmentaires. Si vous êtes de 
celles qui préfèrent retarder 
leur vieillissement cutané, vous 
pouvez adopter une routine de 
soins adaptée avec des sérums 
enrichis en actifs ou encore en 
prenant l’habitude d’appliquer 
tous les jours une crème solaire. 
Parallèlement, il est conseillé 
d’avoir une bonne hygiène de vie 
en surveillant son alimentation 
et son apport en eau. Car oui, ce 
que vous mangez et buvez peut 
avoir des conséquences directes 
sur votre peau, en témoignent les 
boutons qui peuvent apparaître 
après un repas trop gras.
La mise en garde d’experts contre 
ces boissons qui accélèreraient 
le processus de vieillissement 
cutané
Certaines boissons sont 

susceptibles d’accélérer le 
processus de vieillissement 
cutané, en déshydratant la peau, 
en affaiblissant son élasticité et 
ainsi en entraînant l’apparition 
de rides. Dans un entretien croisé 
accordé au média SheFinds, 
plusieurs experts ont mis en 
garde contre 3 boissons en 
particulier.

Les sodas
Cheryl Rosen, une dermatologue 
qui officie à Toronto, tient à 
souligner les «dommages que 
peuvent causer» les sodas sur la 
peau. À titre d’exemple, les sodas 
light, souvent dépourvus de sucre, 
peuvent néanmoins contenir des 
«substances chimiques nocives 
pour l’organisme» et provoquer 
des rides prématurées, ainsi 
que des inflammations. «Des 
substances chimiques comme 
le phosphore, le potassium et la 
caféine absorbent les minéraux 
des os et peuvent endommager 
les cellules du corps», ajoute-t-
elle.
Un avis que partage Elaine 
Kung, dermatologue new-
yorkaise. Cette dernière souligne 
le fait que «le glucose et le 
fructose [dans les sodas, ndlr] se 
lient aux acides aminés présents 
dans le collagène et l’élastine 
du derme, ce qui va générer des 
produits terminaux de glycation 
avancée (PTG)». Ces PTG sont 
des déchets, qui ont tendance à 
s’accumuler dans l’organisme, 

et contribuent significativement 
au vieillissement prématuré 
des tissus. Un phénomène qui 
«favorise l’accélération des rides 
et la déshydratation», explique-
t-elle. Ainsi, la dermatologue 
déconseille «les boissons riches 
en sucres ou à base de sirop de 
maïs à haute teneur en fructose», 
comme les sodas et autres 
boissons gazeuses sucrées.

Les boissons énergisantes
Les boissons énergisantes 
peuvent déshydrater la peau, 
et plus particulièrement celle 
des zones délicates comme les 
contours des yeux, prévient Jose 
Mier, spécialiste de la peau et 
d’héliothérapie. Ces boissons 
«obligent le cerveau à rester 
en alerte», ce qui entraîne un 

mauvais sommeil et des yeux 
bouffis. En parallèle, l’expert note 
que la caféine, souvent présente 
dans les boissons énergisantes, 
empêche le corps d’éliminer le 
liquide lymphatique des tissus. À 
force de s’accumuler, ce liquide 
va créer des poches sous les 
yeux.
De plus, la caféine resserre 
les vaisseaux sanguins, ce qui 
va augmenter le flux sanguin 
et aggraver davantage le 
gonflement. Selon les experts, 
il est important de noter que 
certaines personnes sont plus 
sensibles à la caféine que 
d’autres. Enfin, Jose Mier 
explique que, comme les sodas, 
les boissons énergisantes ont 
un effet diurétique, ce qui va 

provoquer une déshydratation de 
l’organisme et de la peau.

Les boissons à base de café 
déjà préparées

Vous avez déjà certainement vu, 
voire bu, ces fameuses boissons 
caféinées déjà préparées dans 
les rayons de votre supermarché, 
prêtes à l›emploi. Ces boissons 
transformées contiennent 
beaucoup de sucre et d›additifs, 
qui vont déshydrater la peau et 
entraîner l›apparition des rides, 
ridules et taches brunes. Ces 
cafés sont «remplis de toxines 
qui peuvent laisser la peau sèche 
et déshydratée, surtout lorsqu›ils 
sont consommés de manière 
excessive», explique Nadir 
Qazi, chirurgien en dermatologie 
esthétique.
Un avis partagé par Dana Ellis 
Hunnes, diététicienne clinique, 
qui explique que de nombreuses 
boissons au café transformées 
contiennent «des sucres, des 
édulcorants et des graisses 
ajoutés». Les deux experts 
recommandent de prendre un 
simple café noir, qui apportera 
le regain d›énergie recherché. 
Si vous avez envie de plus de 
gourmandise, préférez créer 
votre propre boisson chez 
vous, avec un café maison, un 
édulcorant naturel et pourquoi 
pas un nuage de lait sans matière 
grasse, par exemple.
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6 Conseils pour assainir son intérieur
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Ces 3 boissons favoriseraient l’apparition des rides

semaines dans une pièce Ainsi que des bâtons d’encens

et contribuent significativement mauvais sommeil et des yeux
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Jusqu’au 3 septembre 
2023, l’exposition Yaoundé 
Rétrospective retrace l’histoire 
et l’évolution de la capitale 
camerounaise à travers des 
photos rares, datant parfois de 
la Première Guerre mondiale. 
Présentation.
Une exposition de photos retrace 
les 100 ans de la ville de Yaoundé, 
jusqu’au 3 septembre prochain à 
l’hôtel Hilton de Yaoundé. Elle 
est organisée par Lawrence Chi et 
Fabien Ngon, les coordonnateurs 
du pôle photographie du ministère 
de la Culture.
L’exposition Yaoundé 
Rétrospective présente ainsi 
des clichés rares de la capitale 
camerounaise, datant parfois de 
la Première Guerre mondiale.
« J’ai traversé ces différents 
clichés avec beaucoup d’émotions 
»
Ces photos suscitent le sourire 
des visiteurs. Sur un tableau, 
une image de Charles Atangana 
Ntsama, chef des Ewondos, à la 
sortie de la messe en 1917. Plus 

loin, deux Européens posent 
à côté d’un véhicule lors de la 
course automobile de Yaoundé. 
Nous sommes en 1951.
Religion, commerce, transport 
ou encore habitat : c’est 
toute l’histoire de la capitale 
camerounaise qui est retracée. 
Lawrence Chi explique : « C’est 
pour dire que la photographie 
existe au Cameroun depuis le 20e 
siècle. Quand monsieur Goethe 
[George E. Goethe, NDLR] 
s’installe au Cameroun au début 
des années 1915, il est venu 
avec la photographie et depuis 
lors la photographie existe au 
Cameroun… »

Plus de cent ans d’histoire 
racontée avec des images rares, 
parfois récupérées chez des 
particuliers. L’événement attire 
du monde. Tandji, un jeune 
passionné de photographie, 
vient de parcourir les dizaines de 
clichés exposés : « J’ai traversé 
ces différents clichés avec 
beaucoup d’émotions, de voir ce 

qu’étaient les endroits que nous 
traversons aujourd’hui il y a 50 
ans… vraiment de la nostalgique. 
À l’instant où je vous parle, j’ai la 
chair de poule. »
Après avoir visité l’exposition, 
Emmanuel, responsable culturel 
au bureau du gouverneur de la 
région du centre, se dit marqué 
par l’évolution de la capitale 
camerounaise depuis un siècle 
: « Nous avons passé en revue 

pratiquement 100 ans de 
l’histoire de la ville de Yaoundé, 
toute chose qui nous fait croire 
qu’on a fait du chemin avec les 
infrastructures nouvelles qui ont 
été implantées dans la ville. »
Comme l’attestent les clichés, 
depuis le siècle dernier, la ville 
de Yaoundé s’est agrandie et 
modernisée.
«Nous sommes passés d’une ville 
relativement formelle à une ville 

totalement informelle, à un grand 
désordre»
Yaoundé s’est modernisée avec 
le temps. Comme la majorité des 
capitales africaines, la ville est 
très sollicitée par sa propulation 
de près de 6 millions d’habitants 
aujourd’hui. Elle s’agrandit, les 
nouveaux quartiers poussent 
comme des champignons. Pour 
Stéphane Akoa, chercheur et 
enseignant à l’École supérieure 
d’architecture du Cameroun, 
l’urbanisation de Yaoundé 
ne respecte pas les règles en 
la matière : « À l’entrée des 
années 1980 et plus encore dans 
les années 1990, une grande 
anarchie a prévalu dans les 
modes d’établissement d’une 
part, mais aussi effectivement, 
par les directions que prenait 
la ville, à la fois l’absence 
de respect des normes de 
construction, l’absence de respect 
d’un schéma d’occupation 
des sols avec des formats de 
bâtiments, des hauteurs limitées 
ou réglementées par exemple, 
l’alignement des constructions le 
long des chaussées. » Il conclut : 
« Tout cela a cessé d’être respecté 
et d’être sanctionné quand il y 
avait un manquement à la règle. 
Et nous sommes passés d’une 
ville relativement formelle à 
une ville totalement informelle 
– y compris dans les secteurs 
attribués au service public et à 
l’administration – ,à un grand 
désordre. »

Du 22 au 24 août 2023 
à Accra, la fondation 
Open Society organise 

un grand sommet pour 
réfléchir à la restitution des 
biens culturels pillés dans les 
anciennes colonies. « Le but 
est de créer une coalition pour 
obtenir un retour effectif des 
patrimoines cultuels et culturels 
auprès de leurs communautés », 
résume un critique d’art.
Pendant trois jours à Accra, 
du 22 au 24 août, près de 61 
personnalités des milieux 
culturels, politiques et de la 
société civile du continent 
participent à un sommet 
organisé par la fondation Open 
Society, pour parler de la 
restitution des biens culturels 
pillés dans les anciennes 

colonies. Côté politiques, le 
chef de l’État ghanéen, Nana 
Akufo-Addo et l’ex-président 
de la Sierra Leone, Ernest Baï 
Koroma, y participent.
Cet événement a pour but de 
mener une réflexion au sein 
de la communauté politique, 
intellectuelle et culturelle 
panafricaine sur la restitution 
de l’héritage culturelle africain.
Fédérer les artistes, les 
universitaires et les chefferies 
traditionnelles
Ce sommet vise en effet 
à fédérer les artistes, les 
universitaires et les chefferies 
traditionnelles pour harmoniser 
une vision des restitutions des 
artefacts du continent. « Les 
restitutions sont des choses trop 
sérieuses pour être abandonnées 

aux États », constate le critique 
d’art Franck Hermann Ekra. Il 
ajoute : « Le but est de créer 
une coalition pour obtenir un 
retour effectif des patrimoines 
cultuels et culturels auprès de 
leurs communautés. »
Les participants vont 
notamment partager les bonnes 
pratiques, dresser un inventaire 
des pièces manquantes, poser 
la question des infrastructures 
pouvant les accueillir et mener 
une réflexion sur la création 
d’un Fonds africain pour 
faciliter les restitutions.
Les organisateurs espèrent aussi 
des actions concrètent de la part 
des politiques : « Ils peuvent 
faire tomber les barrières sur 
le plan légal et économique qui 
entravent certaines restitutions 

», affirme le Dr Ibrahima Niang, 
le responsable de l’initiative 

globale pour la restitution du 

patrimoine africain, au sein de 

la fondation Open Society. Et 

surtout, « réfléchir de manière 

réaliste pour accompagner la 

position africaine commune 

», cette feuille de route initiée 

par l’Union africaine, mais 

jusque-là, peu appliquée par les 

gouvernants.

Ghana 

un sommet pour réfléchir sur la restitution des biens 
culturels pillés dans les anciennes colonies

Cameroun 

comment l’exposition photos Yaoundé Rétrospective 
retrace l’évolution de la ville
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La chanteuse palestino-
chilienne Elyanna montera 
sur scène aux Nickelodeon 

Kids’ Choice Awards (KCA) Abu 
Dhabi 2023 aux côtés de Now 
United – considéré comme le 
premier groupe international de 
musique au monde, l’artiste pop 
saoudien Bader al-Shuabi, et 
l’auteur-compositeur-interprète 
jordanien Issam Alnajjar.
La première série de succès 
musicaux qui sera interprétée 
lors de cet événement prévu le 16 
septembre à l’Etihad Arena a été 
annoncée lundi.
Les organisateurs, Paramount 
et le ministère de la Culture et 
du Tourisme d’Abu Dhabi, ont 
choisi Osama «Ossy» Marwah, 
vedette de l’Internet, qui est basé 
à Dubaï et à Los Angeles, pour 
coanimer l’événement.
«En grandissant, j’ai vu toutes 
mes stars préférées monter sur 
cette même scène. J’ai hâte de 
faire de ce KCA le meilleur à 

ce jour», confie-t-il dans un 
communiqué qui a été pleinement 
diffusé.
Elyanna est récemment devenue 
la première artiste à interpréter 
une série complète de chansons 
en langue arabe au festival 
de musique de Coachella en 
Californie. Elle est connue 
pour ses nombreuses chansons, 
notamment «Ghareed Alay», 
«Ala Bali», «Ana Lahale» et la 
toute dernière «Mama Eh».
Basée à Los Angeles, elle a 
généralisé les paroles en langue 
arabe dans le monde occidental 
tout au long de sa carrière, 
s›inspirant d›artistes telles que 
Lana Del Ray et Beyoncé, ainsi 
que de légendes du Moyen-Orient 
telles que Fairouz. Dans une 
précédente interview accordée à 
Arab News, elle confie: «Nous 
présentons une nouvelle culture 
et veillons à ce que tout le monde 
nous entende, partout dans le 
monde.»

La musique d›Elyanna est un 

mélange de rythmes arabes et 

occidentaux, une particularité 

que la chanteuse attribue à son 

éducation multinationale.

Par ailleurs, Now United a été 

qualifiée de première équipe 
musicale internationale au 

monde. Elle se compose de 

chanteurs et danseurs de 18 pays. 

Cette année, Zane (États-Unis), 
Savannah (Australie), Nour 
(Liban), Désirée (Brésil), Lamar 
(Royaume-Uni) et Melaine (Côte 
d›Ivoire) monteront sur scène 
aux Nickelodeon KCA Abu 
Dhabi 2023.
Pour sa part, la vedette saoudienne 
Bader al-Shuabi a commencé 
sa carrière en 2002 et a ensuite 
acquis sa renommée dans la 
région du CCG et le monde 
arabe. Al-Shuabi a collaboré par 
le passé avec la star de K-Pop 
Alexa.
Le coanimateur de l›émission 
Ossy Marwah est un créateur de 
contenu syro-canadien connu 
pour ses vidéos à l’ambiance 
légère et amusante, auxquelles 
participent souvent aussi ses amis 
et sa famille. Ossy a pu réunir 
plus de 12 millions d›abonnés sur 
toutes les plates-formes, ce qui 
en fait l›une des plus importantes 
stars de YouTube de la région.

Le prestigieux Amman 
International Film Festival 
se prépare à lever le rideau 
pour sa 4ème édition, 
célébrant non seulement l’art 
cinématographique, mais mettant 
également en avant le rôle majeur 
des femmes tunisiennes dans 
l’industrie du cinéma.
Sous la houlette de la princesse 
Rym Ali, présidente du festival 
et co-fondatrice, et avec Nada 
Doumani à la direction, cet 
événement cinématographique 
majeur vise à non seulement 
offrir une plateforme pour le 
cinéma international, mais aussi à 
reconnaître le travail exceptionnel 
des femmes tunisiennes dans le 
domaine.
La présence de trois femmes 

tunisiennes dans les jurys du 
festival souligne l’importance de 
leur contribution dans la promotion 
de l’art cinématographique en 
Tunisie et à l’échelle mondiale. 
Parmi elles, Henda Haouala, 
une figure éminente du monde 
cinématographique, allie son 
expertise en tant qu’universitaire, 
auteure, et critique de cinéma 
à son rôle de journaliste pour 
Tunisie Numérique. En tant que 
membre du jury Fipresci / France 
(Fédération Internationale de la 
Presse Cinématographique) pour 
la compétition des longs métrages 
arabes documentaires, elle jouera 
un rôle crucial dans l’évaluation 
des œuvres en lice.
Une autre icône tunisienne 
présente dans le festival est Raja 

Amari, réalisatrice et scénariste 
de renom. En tant que membre 
du jury de la compétition des 
longs métrages arabes (fiction), 
elle apportera son regard unique 
à l’évaluation des films en 
compétition.
Afef Ben Mahmoud, actrice, 
productrice et réalisatrice 
tunisienne, complète cette 
présence féminine au sein des 
jurys. En tant que membre du 
jury de la compétition des courts 
métrages arabes, elle apportera 
sa sensibilité artistique et son 
expérience variée à l’appréciation 
des films en compétition.
Cette présence de femmes 
tunisiennes dans des rôles clés 
du festival renforce l’idée que la 
Tunisie, tout en cultivant sa riche 

tradition cinématographique, est 
également en train d’établir un 
avenir inclusif et diversifié pour 
les femmes dans l’industrie du 
cinéma.

L’Amman International Film 
Festival 2023 promet d’être une 
célébration captivante du cinéma. 
Une occasion pour célébrer la 
créativité.

L’histoire de Hassen Junior, 
rappeur tunisien à succès, prend 
une tournure saisissante alors 
qu’il choisit de quitter son pays 
en immigrant clandestinement en 
bateau. Cette façon de quitter le 
pays met en lumière les désespoirs 
qui poussent de nombreux jeunes 
Tunisiens à risquer leur vie 
en quête d’un avenir meilleur. 
Alors que la Méditerranée a déjà 
englouti de nombreuses vies dans 
des voyages similaires, ce choix 
audacieux du rappeur risque 

d’encourager d’autres jeunes à 
emprunter ce chemin périlleux.
Reconnu pour son talent musical 
et sa popularité croissante, Hassen 
Junior a pourtant préféré mettre 
sa vie en danger en rejoignant 
les milliers de Tunisiens qui ont 
entrepris le voyage clandestin 
vers l’Europe. Cette décision 
dramatique jette une lumière 
crue sur la réalité du désespoir 
qui prédomine parmi la jeunesse 
tunisienne.
La Méditerranée, qui a été le 

théâtre de tragédies humaines, 
souligne les risques inhérents 
à l’immigration clandestine. 
De nombreux jeunes ont perdu 
la vie en quête d’un avenir 
meilleur, tandis que leurs rêves 
se sont noyés dans les eaux 
tumultueuses. L’histoire de 
Hassen Junior montre comment 
la détresse peut conduire à des 
choix désespérés, ignorant les 
dangers qui les guettent.
Cette démarche illégale du 
rappeur risque de servir 

d’exemple à d’autres jeunes. Elle 
met en évidence l’urgence de 
traiter les problèmes qui motivent 
ces départs, notamment les 
perspectives économiques et les 
opportunités d’emploi en Tunisie. 
Au-delà des succès artistiques, la 
jeunesse aspire à une stabilité et à 
des opportunités concrètes.
Toutefois, il est crucial de 
rappeler que l’immigration 
clandestine n’est pas la solution 
aux problèmes. L’Europe, 
souvent perçue comme un 

paradis d’opportunités, n’est pas 

exempt de défis et de difficultés. 
La crise économique qui sévit en 

Europe peut rendre les choses 

encore plus compliquées pour les 

nouveaux arrivants.

L’histoire de Hassen Junior nous 

rappelle l’importance de fournir 

des solutions viables pour la 

jeunesse tunisienne et de créer 

un environnement propice à 

l’épanouissement.

Nickelodeon Kids’ Choice Awards Abu Dhabi fait appel 
à la contribution d’Elyanna et Bader al-Shuabi

Amman International Film Festival met en lumière le rôle central 
des femmes tunisiennes dans l’industrie cinématographique

Hassen Junior Quitte la Tunisie en Bateau 

 Réalité Désespérée des Jeunes Tunisiens
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RZA serait depuis peu 
grand frère ! Selon les 
dires de différentes 

sources à People ou encore 
TMZ, Rihanna, 35 ans, et son 
partenaire A$AP Rocky, 34 ans, 
ont donné naissance à un deu-
xième fils au début du mois, et 
les médias s’arrachent la pri-
meur de la nouvelle. Il faut dire 
que la chanteuse de Diamonds a 
annoncé sa deuxième grossesse 
avec éclat, en affichant son 
baby bump durant son concert 
de la mi-temps du Super Bowl, 
quelques mois à peine après la 
naissance de RZA, son premier 

fils.
Ce prénom rend hommage au 
leader du Wu-Tang Clan, le pro-
ducteur et rappeur RZA (qui se 
prononce « Rizza »), de son vrai 
nom Robert Fitzgerald Diggs.
Maternité épanouissante
« Elle adore être mère et c’est 
ce qui occupe le plus ses pen-
sées en ce moment », a déclaré 
une source à People en février. 
« Elle n’a jamais été aussi heu-
reuse. »
Et c’est vrai que la maternité 
lui va bien. Le monde entier a 
pu voir le ventre de la star se 
transformer au fil des mois, et 

attend maintenant confirma-
tion de cette nouvelle, car les 
jeunes parents n’ont pour l’ins-
tant pas commenté la nouvelle. 
Il se murmure que ce petit gar-
çon aurait lui aussi un prénom 
qui commence par « R », selon 
TMZ. Les pronostics sont ou-
verts !
Le couple s’est rencontré en 
2012, mais A$AP Rocky a 
longtemps été maintenu dans 
la « friend zone » par Rihanna. 
C’est en 2020 que leur relation 
a été officialisée, après quoi tout 
s’accélère avec la naissance de 
leur premier enfant en mai 2022.

Soniqs Esports a remporté le 
PUBG Global Series 2 dimanche 
soir à Gamers8: The Land of 
Heroes, décrochant ainsi le tro-
phée tant convoité du tournoi et 
le premier prix de 600 000  dol-
lars (1 dollar = 0,92 euro).
Au cours de ces onze jours de 
compétition, vingt-quatre par-
mi les meilleures équipes de la 
planète se sont affrontées pour 
une part de la cagnotte de deux 
millions de dollars au Boulevard 
Riyadh City.
Soniqs – avec les Américains 
Hwinn, M1ME, Shrimzy et 
Gunner, ainsi que l’Australien 
TGLTN – a remporté la pre-
mière place, devançant l’équipe 
saoudienne Twisted Minds, qui 
a gagné 260 000 dollars pour ses 
exploits en remportant la deu-
xième place. Question Mark a 
décroché la troisième place avec 
un prix de 162 000 dollars.
Le joueur Hwinn dit: «Ça fait du 
bien. C’est mérité. La victoire 

découle de la confiance – dans 
le processus et envers l’équipe. 
Il était également nécessaire 
pour nous de conserver notre 
enthousiasme entre les matchs 
et de nous concentrer sur les 
prochains matchs sans trop nous 
soucier du passé.»
«Ça fait du bien, il n’y a pas 
vraiment d’autre façon de le 

dire», ajoute-t-il. «Je pense que 
nous avons travaillé très dur, 
donc nous avons l’impression 
que nous avons bien mérité la 
victoire. La cagnotte est in-
croyable, je sais que les gars sont 
très contents mais, de mon côté, 
c’est juste la fierté de gagner. 
Nous voulons continuer à ga-
gner et être les meilleurs. Nous 

voulons être la meilleure équipe 
PUBG de tous les temps.»
L’Américain de 29 ans qualifie 
également Gamers8 de «meil-
leure expérience à ce jour» dans 
sa carrière de joueur.
«C’était incroyable. L’expé-
rience était semblable à un grand 
spectacle. Je pense que les pos-
sibilités (pour l’Arabie saoudite, 
les jeux et l’esport) sont infinies. 
Je suis très enthousiaste à l’idée 
de disputer de futurs tournois 
ici», dit-il.
«L’Arabie saoudite est un mer-
veilleux pays. La cuisine est 
excellente, les gens sont accueil-
lants. Grâce à Gamers8, tout ce 
qu’ils ont construit ici est tout 
simplement remarquable.»
«C’est génial de voir l’esport se 
développer, en particulier dans 
ce pays. Je crois que l’esport est 
l’avenir. En effet, cette généra-
tion l’adore et il y a tellement 
de potentiel dans un jeu comme 
PUBG. S’ils continuent d’orga-

niser des événements comme 
celui-ci, nous continuerons d’y 
participer.»
Soniqs a également remporté 
20 000 dollars supplémentaires 
pour la plupart des WWCD 
(Winner Winner Chicken Din-
ner) lors de la compétition PGS2 
à Riyad. TGLTN a également 
remporté 20 000 dollars supplé-
mentaires en tant que joueur le 
plus apprécié et 10 000 dollars 
pour la plupart des éliminations.
Adressant un message aux nou-
veaux joueurs, le joueur Hwinn 
déclare: «Mon conseil aux 
joueurs d’esport en formation 
est de se concentrer sur leur 
santé. Ayez un état d’esprit sain 
et allez à la gym. Œuvrez à être 
le meilleur coéquipier possible 
– ce n’est pas seulement une 
question de compétence, mais 
d’expertise en équipe.»

Les juges de la cour d’appel de 
Californie ont statué que les 
poursuites engagées par Wade 
Robson et James Safechuck 
peuvent être relancées contre les 
sociétés de Michael Jackson. Les 
deux hommes affirment avoir été 
abusés sexuellement par la star 
lorsqu’ils étaient enfants, à la 
fin des années 1980 et au début 
des années 1990, alors qu’ils 
séjournaient dans son ranch de 
Neverland. Ces accusations ont 
fait l’objet d’un documentaire en 
2019, Leaving Neverland, que la 
famille de la star avait qualifié de 
« lynchage public ».
Les deux plaignants estiment que 
ces sociétés avaient la responsa-
bilité de les protéger. Les avocats 
de Michael Jackson, décédé en 

2009, clament toujours son inno-
cence. Les actions avaient précé-
demment été bloquées contre les 
sociétés du chanteur.
Retournement de situation
En 2020, un juge de Los Angeles 
a décidé que James Safechuck 
ne pouvait pas poursuivre les 
entreprises de Michael Jackson, 
estimant qu’elles n’avaient pas 
d’obligation de diligence à son 
égard. Un an plus tard, le même 
juge a débouté Wade Robson au 
même motif.
Cependant, vendredi 18 août, 
nouveau rebondissement. Une 
cour d’appel de Californie a es-
timé qu’« une société qui facilite 
l’abus sexuel d’enfants par l’un 
de ses employés n’est pas exo-
nérée de l’obligation de protéger 

ces enfants simplement parce 
qu’elle appartient exclusivement 
à l’auteur de l’abus ».
« Il serait pervers de conclure à 
l’absence d’obligation au motif 
que la société de la défense n’a 
qu’un seul actionnaire », a ajouté 
le tribunal dans son jugement. « 
Nous renversons donc les juge-
ments rendus en faveur des so-
ciétés. »
Vince Finaldi, avocat de MM. 
Safechuck et Robson, a déclaré 
que le tribunal avait annulé des « 
décisions incorrectes dans ces af-
faires, qui étaient contraires à la 
loi californienne et auraient créé 
un dangereux précédent mettant 
en danger les enfants ».
Jonathan Steinsapir, avocat de la 
succession de Jackson, s’est dit « 

pleinement convaincu » de l’in-
nocence de la star disparue, affir-
mant que les allégations étaient 

« contraires à toutes les preuves 
crédibles et à la corroboration 
indépendante ».

Rihanna a accouché de son deuxième enfant à l’abri 
des regards

Soniqs Esports remporte le trophée de PUBG Global Series 
2 et le premier prix de 600 000 dollars à Gamers8

les poursuites contre les sociétés de Michael Jackson 
sont relancées
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NIGER :

L’Algérie interdit aux avions militaires français le survol de son territoire

ÉvENtuEllE adhÉsIoN dE l’alGÉRIE aux BRICs :

L’Inde se dit ouverte pour une expansion du groupe

deux navires de guerre de l’otaN 
font escale au port d’alger

Un communiqué diffusé 
tard dans la soirée du 
lundi 21 août sur le 

site de la Radio algérienne 
a indiqué que l’Algérie « a 
donné une suite négative 
à la demande française de 
survol du territoire national 
pour attaquer le Niger ». La 
réponse d’Alger est « ferme et 
sans équivoque », souligne la 
même source.
Ainsi, la France qui avait, 
auparavant, menacé la junte de 
mener une opération militaire 
pour libérer le président 
Bazoum, s’apprête à mettre 
ses menaces à exécution. 

Citant des sources confirmées, 
le site de la Radio algérienne 
fait savoir que l’intervention 
militaire française serait 
imminente et que tout le 
dispositif était mis en place.
Partant de cet état de fait, notre 
source souligne : « L’Algérie, 
qui a toujours rejeté la force, 
a donné une suite négative 
à la demande française de 
survol du territoire national 
pour attaquer le Niger. » Et 
de préciser : « La réponse 
d’Alger est ferme et sans 
équivoque. »
Le Maroc aurait donné son 
OK pour la demande française

Toujours d’après le même 
communiqué, devant le 
refus de l’Algérie, la France 
a sollicité le Maroc pour 
autoriser ses avions militaires 
à survoler son territoire 
pour attaquer le Niger ; et 

les autorités marocaines 
compétentes ont décidé, après 
validation des plans de vol, de 
répondre favorablement à la 
demande française.
Du reste, il y a quelques jours 
de cela, le site de traçage de 

vols, Flightradar24, a pisté 
un avion de l’armée de l’air 
française rebroussant chemin 
vers la France depuis les 
frontières algériennes après 
que les autorités de notre pays 
ne l’ont pas autorisé à traverser 
l’espace aérien national.
Ce refus confirme ainsi le rejet 
de la solution militaire que 
l’Algérie a exprimé, d’abord,  
par la voix de son président, 
Abdelmadjid Tebboune, puis 
à travers le communiqué de 
son ministère des Affaires 
étrangères, rendu public 
samedi dernier.

Le ministre indien des 
Affaires étrangères, 
Vinay Kwatra, a 

évoqué aujourd’hui lors 
d’une déclaration que l’Inde 
avait adopté une approche 
constructive et ouverte en ce 
qui concerne l’expansion du 
groupe de nations BRICS.
Cette affirmation intervient 
dans le contexte des 
préparatifs en vue du prochain 
sommet du bloc, rassemblant 
le Brésil, la Russie, l’Inde, la 
Chine et l’Afrique du Sud, 
prévu à Johannesburg du 22 au 
24 août, et auquel le premier 
ministre indien Narendra 
Modi devrait assister.
L’annonce du MAE met 

en évidence l’engagement 
de l’Inde à participer aux 
discussions entourant 
l’extension potentielle des 
membres du BRICS. « Nous 
abordons ces pourparlers avec 
une attitude d’ouverture et de 

positivité. Nous ne souhaitons 
pas anticiper les résultats 
des délibérations concernant 
l’expansion du groupe BRICS 
», a-t-il souligné.
Cette déclaration a une 
signification particulière en 

préparation de la réunion 
imminente, qui sera un 
événement en personne 
et marquera la première 
rencontre des dirigeants des 
BRICS depuis 2019.
Une nouvelle prometteuse 
pour l’Algérie ?
L’expansion du groupe 
constituera sans aucun doute 
une question centrale à l’ordre 
du jour. Les pays membres 
exploreront les avantages 
potentiels de l’inclusion 
de nouvelles nations et les 
implications que cela pourrait 
avoir sur la dynamique 
du groupe, son influence 
mondiale et ses objectifs 
communs.

Le président Abdelmadjid 
Tebboune, avait affirmé que 
l’Algérie avait officiellement 
demandé à rejoindre la 
Nouvelle Banque de 
développement des BRICS 
avec une première contribution 
de 1,5 milliard de dollars.
Il avait souligné que 
l’adhésion de l’Algérie au 
groupe composé de cinq 
pays émergents « ouvrait 
de nouvelles perspectives 
économiques« . Il a rappelé 
que « l’Algérie avait œuvré 
depuis des années, aux côtés 
de la Chine, pour un monde 
meilleur et plus équitable où 
des aides sont accordées aux 
pays pauvres ».

Hier, lundi, deux 
navires de guerre 
italiens faisant partie 

de la flotte de déminage de 
l’OTAN en Méditerranée 
ont accosté au port d’Alger. 
Cette escale, qui s’étendra 
sur trois jours, marque une 
étape significative dans la 
coopération entre l’Algérie 
et l’OTAN dans le domaine 
militaire.
L’amarrage de ces bâtiments 
de guerre fait partie intégrante 
du programme de coopération 
militaire bilatérale en cours 

entre l’Algérie et l’OTAN.
Navires de guerre italiens au 
port d’Alger : un pas de plus 
vers une coopération militaire 
Algérie-OTAN
En marge de cette escale, le 
vice-commandant de la zone 
maritime nord 1 a réservé 
un accueil chaleureux aux 
équipages des navires italiens 
« ITS STROMBOLI A 5327 
» et « ITS NUMANA A5557 
», en présence du représentant 
de l’ambassade italienne 
en Algérie. Cette rencontre 
témoigne de l’importance de 

ces échanges non seulement 
sur le plan militaire, mais 
aussi diplomatique et culturel, 
explique le ministère de la 
Défense dans un communiqué 

rendu public le jour même.
Le communiqué annonce 
également que cette escale 
ne se limite pas aux aspects 
militaires. En effet, plusieurs 

activités sont prévues 
pour faciliter les échanges 
d’expériences entre les 
équipages des navires. 
Des activités culturelles et 
sportives seront organisées, 
renforçant ainsi les liens 
humains et les échanges entre 
les deux nations.
Cette escale des navires italiens 
au port d’Alger souligne, une 
fois de plus, l’engagement 
de l’Algérie à renforcer ses 
relations internationales et à 
promouvoir la coopération 
dans différents domaines.


